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Região de Turismo «Rota da Luz» 
com plano de actividades ambicioso 

A recém criada Região de Turismo de Aveiro 
«Rota da Luz», presidida pelo conhecido in- 
dustrial aguedense Adolfo Roque, tem já ela- 
borado (e aprovado) o seu plano de actividades 
para o corrente ano. 

Um plano que, de alguma maneira, poderá 
considerar-se ambicioso, mas no dizer dos 

responsáveis, «perfeitamente exequivel». 
Empossada no pretérito mês de Março, a 

Comissão Executiva, constituída por Adolfo 
Roque (presidente), Maria de Lurdes Bréu (vogal 
substituta do presidente), e Alípio Sol (presidente 
da Câmara Municipal de Oliveira do Bairro), 
Joaquim Brandão de Almeida (presidente da 
Câmara de Arouca), Luís António Moreira Ta- 
vares (representante do município de Aveiro), 
Diamantino Dias (técnico de turismo) e António 
Augusto Fernandes (industrial de hotelaria), 
lançou mãos ao trabalho com a feitura do plano de 
actividades. «Um pouco já tarde», como nos 
referiram, mas só nesta data possível, depois do 
«imbróglio» existente. 

Com efeito, a Região de Turismo de Aveiro 
«Rota-da Luz» viu-se a braços com a questão da 
não tomada de posse da primeira Comissão 
Executiva eleita em Outubro passado, presidida 
pelo ex-social democrata e presidente do muni 
cípio de Ovar, Raimundo Rodrigues. 

De facto, Reimundo Rodrigues, viria a ser 
indigitado para presidente da «RL» mas, por 
razoes algadamente de «erros na feitura da acta», 

  

  

como referia um ofício da Direcção-Geral de 
Turismo, o secretário de Estado da Tutela nunca 
viria a empossar a Comissão. 

Para a solução do problema duas alternativas 
foram, sugeridas pelo membro do Executivo 
governametnal: a assinatura da acta por parte dos 
eleitos e eleitores ou, então, a realização de nova 
assembleia eleitoral. 

Esta decisão nunca chegou a ser acatada e, 
para não obstruir o processo da «Rota da Luz», 
Raimundo Rodrigues, que viria a considerar a 
situação como «na base do problema estão 
questões político-partidiárias», resolveu 
apresentar o seu pedido de demissão, atitude que 
viria a ser secundada por todos os restantes 
elementos eleitos. 

Marcada nova assembleia eleitoral, Adolfo 
Roque, veio a justificar a confiança dos eleitores 
e, também, a confiança é consequente «luz 
verde» do secretário de Estado do Turismo que. 
como já se disse, lhe conferiu posse em Março 
último. Adolfo Roque, por seu tumo, conferiria 
posse aos restantes membros da Comissão 
Executiva dias depois. no decurso de uma ce- 

rimónia que teve lugar na sede (provisória) da 
«Rota da Luz», em Aveiro. 

Como é do domínio público, 14 dos 19 mu- 
nicípios do distrito aderiram já a «Rota da Luz». 
A excepção é marcada pelos municípios de 
Anadia, Mealhada, S. João da Madeira, Feira e 

Espinho. 
Para Adolfo Roque, «a primeira acção a ser 

desenvolvida pela Comissão Executiva da Re- 
gião de Turismo é a aderência destes munici- 
pios», que, com a excepção de Espinho, «tudo 
indica que venham a integrar a «Rota da Luz». 
Isto não obstante a «apetência» demonstrada por 
Coimbra relativamente às duas primeiras edili- 
dades... 

Mas 
tividades. 

DO PLANO DESEJÁVEL 
AO PLANO POSSÍVEL 

«Para se estruturar um plano de actividades 
consequente e realizável, é necessário, não só 

    

  falemos, finalmente, do plano de ac- 

(Cont. na página 3) 

    
  

Novos preços dos combustíveis 

a partir de amanhã 
O litro da gasolina super passa a custar 

112 escudos, o de normal 108 escudos e o de 
gasóleo 60 escudos, a partir das zero horas de 
quinta-feira, dia | de Maio — anunciou ontem 
o Governo. 

O quilo de gas butano baixa por sua vez. 
de 79 para 70 escudos e o metro cúbico de gás 
de cidade de 25880 para 25 escudos. 

Os novos preços dos combustíveis ontem 
anunciados pelo Governo para entrarem em 
vigor às zero horas de quinta-feira incluem 
também alterações no que respeita ao petróleo 
iluminante, que passa para 64 escudos o litro. 
petróleo carburante (62 escudos), fuelóleo/1 
por cento de enxofre (3] escudos/kg) e 

(Cont. na página 10) 

  

  

Um morto . 
num despiste em Gandara 
Ontem, cerca das 6h30, na Estrada 

Nacional N.º 1, mais concretamente no lugar 
da Gândara, entre Albergaria-a-Velha e 
Albergaria-a-Nova, o despiste de um veículo 
provocou um morto. 

O acidente verificou-se quando o veículo 
pesado de mercadorias, PS-41-37, conduzido 
por Jaime Monteiro Marques, solteiro, 23 
anos, residente em Campo de Besteiros- 
-Tondela, por causas não apuradas, mas a que 
não deverá estar alheio o sono do condutor, 
saindo da estrada foi embater violentamente - 
em três árvores. O Jaime Marques saiu ileso, 

mas o seu ajudante, José Lago Bom, de 20 
anos. solteiro, residente na mesma localidade, 
apesar de prontamente transportado pelos 
Bombeiros Voluntários de Albergaria-a- 
-Velha para o hospital local chegaria, ali, já 
sem vida. 

Por ironia do destino, a parte mais 
danificada da cabina do veículo pesado era a 
do lado do condutor, que saiu ileso, mas 
segundo apurámos, os danos verificados 
foram bastante avultados. 

Tomou conta da ocorrência a GNR de 
Albergaria-a-Velha.   FORMSARK (SUECIA) — Médic: 

contaminados pela nuvem radioactiva vinda de uma central nuclear em Kiev, União Soviética. 
(Ler na pág. 10) 

  
suecos consultam planos para verificarem se forum 

  

NESTA EDIÇÃO 

PREMIADO 

DO TOTOLOTO 
QUER «AJUDAR 

OS QUE VIVEM MAL» 
Ler na página 6   

CURANDEIRO 

CHINÊS 

SÓ USA AS MÃOS 

Ler na última página 

  

LEI SOBRE SALÁRIOS 
EM ATRASO 
SERÁ HOJE 
APROVADA 

Ler na página 10   

Sexta-feira 
não há «ponte» 

nos serviços públicos 
O Governo reafirmou ontem que não 

haverá tolerância de ponto na sexta-feira dia 2 
de Maio. 

Um comunicado do Gabinete do secre- 
tário de Estado da Presidência do Conselho de 
Ministro refere que não se configura para esse 
dia, situação semelhante às ocorridas na terça-   -feira de Carnavale na quinta-feira de Páscoa. 
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Quando o padre Miguel pintava ao longe, 
ao Manuel Moleiro, nós ficávamos entre 
tímidos e desejosos de que viesse. De que o 
compasso chegasse. Quando chegava à As- 
sembleia, à casa da D. Armanda, à dos Araújo 
e Sá, ao Pinto Barbosa, e por aí, — era um ai. 
Num tudo-nada, viria o Reitor Torreira, — o 
Sôr Retôr — barrete, batina sobrepeliz, es- 

tola, o sacristão de opa vermelha com o Cristo 
a beijar, os rapazes na recolha dos ovos da 
praxe, entre água benta, vinho do Porto, pão- 
-de-ló de Ovar, aletria, amêndoas e arroz- 
-doce, a que não se fazia rogado o padre 
Miguel, que minha mãe sabe fazer um arroz- 
-doce à moda de Aveiro-cidade, e dela, com 
todos os matadores. De chorar por mais.   

OS CENÁRIOS E OS PAINÉIS 

O compasso na Areosa 
E foi assim que, quando a RTP — com 

«savoir faire» pérfido, ou com ingenuidade 
— disse o Padre de Areosa ter ressuscitado o 
compasso, eu fiquei cheio de curiosidade. 
Reportagem bem feita, com premeditação ou 
sem ela, montagem bem estudada. Como- 
vente, a meio de um aglomerado conside- 
rável, um compasso de aldeia recordando a 
nossa meninice. Comovente a alusão aqueles 
homens das terras grandes, desconhecendo-se 
uns aos outros e que, através de tal comunhão 
se reconheceriam irmãos, ligados pela mesma 
fé, unidos por qualquer coisa de comum. 

As varandas da Areosa, as portas, as 
janelas, com raras excepções, vestiam-se de 
festões, colgaduras, suas cruzes de flores. E a 

  

referência às intenções do sacerdote eram, por 
sua vez, tocantes: um vínculo, a simbologia 

de um Cristo que unisse, dissesse de fra- 
ternidade para aqueles que, na lufa-lufa do 
dia-a-dia, acabam por se despersonalizar, por 
se pensarem sozinhos, ao chegarem a casa, 
casas entre casas, andares entre andares, 
desconhecidos entre desconhecidos. 

Só que o Padre, afinal, aparecia. Um 
padre à leigo e de gravata azul às pintas 
brancas, «kispo» — enfim, como qualquer 
fulano de esquina que vai ali tomar um 
cafezinho. 

Às pintas!? Azul às pintas!? 
Exacto. Para o televisor a cores — era. 

José de Melo 

Sem lefevrianismos, apenas de acordo 
com o sentimento expresso de Sua Santidade 
o Papa, logo nos começos do Pontificado, 
achamos que é de mais. 

A campainha ao longe, — tlim-tlim, 
tlim-tlim — traz-me ainda o padre Miguel 
que Deus haja — Deus lhe fale na alma! 
— num compasso como manda a lei. Talvez o 
da Areosa mais significativo, é certo: talvez 
mais necessário: talvez menos rotineiro e mais 
profundo — ainda que na tradição dos outros. 
Só que... 

Só que, com vestes de leigo, de gravata 
azul às pintas brancas... 

Não! Mais valia não ter havido compasso 
algum.   

  

O LEITOR TEM A PALAVRA 

  

Perigos na estrada 

Aveiro — Ponte da Gafanha 

A quem cabe a responsabilidade? 
À Câmara Municipal de Ílhavo? 

À Junta Autónoma das Estradas? Ou à Junta Autó- 
noma do Porto de Aveiro? 

(É areia demais para a minha camioneta). 
Mas sejam quais forem os responsáveis, poderão 

até ser eles as primeiras vítimas num próximo aci- 
dente, na estrada Aveiro-Ponte da Gafanha. 

Há bermas com cerca de 14 a 16 cm abaixo do nível 
da estrada alcatroada, são um verdadeiro perigo para 
qualquer automobilista que tenha que fazer um pequeno 
desvio € ali cair uma roda, seja de carro, de moto ou 
bicicleta. 

Porque não se faz essa reparação antes dos aciden- 
tes? Que aliás já não é o primeiro que acontece! 

UMA SUGESTÃO: Porque não se alarga a estrada 
ficando aquelas duas faixas de rodagem para peões e 
velocípedes, devidamente sinalizada? 

SENHORES RESPONSÁVEIS: Tenham em atenção 
as vossas e nossas vidas!!! Nós vos agradecemos. 

Peço desculpa por esta chamada de atenção, mas 
que me parece bastante premente de atender. 

SEPOL 
Aveiro   

EM 9 E 10 de MAIO     
A Administração Regional de Saúde de Aveiro vai 

levar a efeito nos próximos dias 9 e 10 de Maio, no 
Auditório do Hotel «Imperial», desta cidade, as « 
Jornadas Distritais da Carreira de Clínica Geral -de 
Aveiro», contando com a colaboração da Câmara Mu- 
nicipal de Aveiro, Instituto de Clínica Geral, Faculdade de 
Medicina de Coimbra e Fábrica de Celulose -Portucel 
(Cacia). 

A organização, que está a cargo dos Drs. Mário 
Canossa Dias, Rui Ribeiro, Silva Santos e Vítor Serra, 
conta com a participação de: Prof. Adriano Vaz Serra 
(HUC), Dr. Almeida Ruas (HUC), Dr. Carlos Alberto 
Ribeiro (F.M. Coimbra). Prof. Frederico Teixeira (F.M. 
Coimbra), Prof. João dos Santos Relvas (F.M. Coim- 
bra), Dr. Lopes Lourenço (C.H. Coimbra), Prof.” Tice 
Macedo (F.M. Coimbra), Dr. Ubach Ferrão (C.H. Coim- 
bra), Dr. Vieira da Cruz (Hospital Distrital de Aveiro), e 
ainda da Administração Regional de Saúde de Aveiro, do 
Instituto de Clínica Geral da Zona Centro e da Asso- 
ciação Portuguesa de Médicos de Clínica Geral. 

Do programa genérico destas jornadas salientamos, 
no primeiro dia, «Hipertensão arterial como factor de 
risco das doenças cardiovasculares» (Dr. Ubach Fer- 
rão), pelas 9.45 horas; «Hipertensão arterial de causa 
endócrina» (Dr. Almeida Ruas), pelas 11 horas; «Hi- 
pertensão arterial» (Dr. Vieira da Cruz), pelas 15 horas); 
& «Hipertensão e rim» (Dr. Lopes Lourenço), pelas 
16.15horas. 

Neste primeiro dia de trabalhos o almoço será 
servido nas instalações fabris da «Portucel» (Cacia), 
seguido de visita âquelas instalações. 

No segundo e último dia das «jornadas» os temas a 
abordar são: «Indicadores de perturbações psiquiá- 
tricas» (Prof. Dr. Adriano Vaz Serra); «Tipos de inter- 
venção nas perturbações psiquiátricas» (Prof. Dr. João 
Relvas); «Farmacologia clínica dos ansiolíticos e hi- 
pnóticos» (Prof.º Dr.º Tice Macedo); «Farmacologia 
clínica dos anti-depressivos» (Dr. Carlos Alberto Ri- 
beiro). 

A organização destas jornadas conta ainda com o 
patracínio de cinco laboratórios farmacológicos.   

Pousadas 
da Juventude 

Na Delegação Regional do FAOJ, à Av. 25 de Abril, 
24, r/c, em Aveiro, as pessoas interessadas (professo- 
res, associações de estudantes, grupos de estudantes, 
educadores & jovens) podem tomar conhecimento da 
existência das «Pousadas da Juventude» e do modo 
como devem ser utilizadas, quer individualmente quer 

em grupo. 
As «pousadas» dependem da Associação Portugue- 

sa de Pousadas de Juventude (APPJ) que, de acordo 

com o seu estatuto, não tem fins lucrativos, sendo 
reconhecida como entidade de utilidade pública admi- 
nistrativa. 

A associação é subsidiada pela Secretaria de Estado 
da Juventude através do Fundo de Apoio aos Organis- 
mos Juvenis (FAQJ), o que permite aos utentes a utili- 
zação das pousadas a preços módicos. 

Para beneficiar das 14 Pousadas de Juventude lo- 
calizadas em Portugal, e de cerca de 6.000 existentes 
em todo o mundo, basta possuir o respectivo «cartão de 
alberguista». 

As pousadas são infra-estruturas postas ao serviço 
dos jovens, pois, favorecerão o intercâmbio & o convívio 
plurinacional sem distinção de; raças, sexo, neionali- 
dade, opinião política ou religião, podendo servir para 
viagens de estudo, passeios, excursões, reuniões, con- 
ferências, etc., pois são espaços abertos às suas rea- 
lizações. 

Com o aproximar das férias de Verão e por neces- 
sidade de encontrar soluções mais económicas para os 
jovens, a Casa da Cultura da Juventude de Aveiro for- 
necerá todas as informações necessárias. 

  

    
Na «Sociedade Industrial de Cucujães, 

Ld."», com sede na freguesia de Cucujães, do 
concelho de Oliveira de Azeméis, foi alterado o 
capital social de 100 000800 para 3 000 000800: 
com esta alteração, as quotas daquela sociedade 
ficaram distribuídas da seguinte maneira: Manuel 
Soares da Costa, 1 200 000800: Maria Adelina 
Soares da Costa Castro Lopes, 420 000800: 
Pedro Manuel Seabra Soares da Costa, 
240 000800, e José Manuel Soares da Costa de 
Seabra, 1 140 000800. 

Na firma «Haba — Confecções Texteis, 
Ld.*», com: sede na freguesia e concelho de 
Agueda. foi alterado o capital social de 
2 500 000800 para 8 000 000800. Com esta 
alteração, as quotas daquela sociedade ficaram 
distribuídas por duas quotas iguais, de que 
pertence uma a cada sócio. 
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do «Diário de Aveirom, Ld. em organização 

   

SEDE — Avenida Dr. Lourenço Peixinho, 96-D, 1.º B. 
Redacção e Serviços Comerciais |Publicidade, Ass! 
naturas e Agentes) — Av Dr. Lourenço Peixinho, 
96-D, 1.º B. Telefones 24601 e 20627 eacção Telex 37489 

DELEGAÇÕES 
LISBOA — Rua José Sarme     

    

Gráficas, SARL —       

Na empresa «Metalofer — Metalúrgica de 
Fermentelos, Ld.º», com sede na freguesia de 
Fermentelos, do concelho de Agueda, foi alte- 
rado o capital social de 50 000 000800 para 
104 000 000800. Com esta alteração, as quotas 
daquela sociedade ficaram distribuídas por oito 
quotas iguais de que pertence uma a cada sócio. 

Igualmente, a empresa «Aguedacar — Im- 
portação, Comércio e Reparação de Veículos 
Motorizados, Ld.*», com sede na povoação da 
Ponte do Campo, freguesia de Recardães. do 
concelho de Águeda, foi elevado o capital social 
de 2 750 000800 para 16 000 000800. Com esta 
alteração. as quotas daquela sociedade ficaram 
distribuidas do seguinte modo: uma de 
2 500 000800, pertencente ao sócio Miguel 
Batista da Silva: três de 1 500 000$00 cada uma, 
de que pertence uma a cada um dos sócios Maria 
Albertina da Costa Castela Ala da Silva, Manuel 
de Jesus Mendes e Joaquim Macedo Torres: uma 
de 4 000 000800, pertencente ao sócio Pedro José 
Vilarinho Gonçalves Costa; uma de 2 300 000800, 
pertencente ao sócio Francisco Manuel Vilarinho 
Gonçalves Costa: uma de 2 000 000800, per- 
tencente à sócia Maria de Fátima Vilarinho 
Gonçalves Costa; uma de 200 000800, perten- 
cente ao sócio Manuel Augusto Vidal Maia do 
Miguel, e uma de 400 000$00, pertencente ao 
sócio Luis Quintino dos Santos Lima. 

Na empresas António Esteves & €.”, Ld.*«, 
com-sede na freguesia de São João de Louvre, do 
concelho de Albergaria-a-Velha. foi alterado o 
capital social de 55 000800 para 500 000800. 
Com esta alteração, as quotas daquela sociedade 
ficaram distribuídas do seguinte modo: uma de 
350 000500, pertencente ao sócio Manuel Pinho 
dos Santos; uma de 100 000500, do sócio 
António Sousa Martins, e uma de 50 000800, do 
sócio Carlos Augusto Faria dos Santos Monteiro 

Na «Fábrica de Calçado Vitaco, Ld."., 
com sede na freguesia de Cesar, concelho de 
Oliveira de Azemeis, foi alterado o capital social 
de 1000 000800 para 4 500 000800. Com esta 
alteração, as quotas daquela sociedade ficaram 

Alteração de capital em empress 
distribuídas da seguinte maneira: uma de 
1 080000800, do interessado Ib Gutkin, uma de 
1080 000800, do interessado Karl Erik Moller, e 
uma de 2 340 000800, do sócio Virgílio Tavares 

Correia. ? 

Na «Parceria Marítima Esperança, Ld."», 
com sede no lugar de Cale da Vila, freguesia de 
Gafanha da Nazaré, concelho de Ilhavo, foi 

alterado o capital social de 9000 000800 para 
149 760 000800. Com esta alteração, as quotas 
daquela sociedade ficaram distribuídas da se- 

guinte maneira: uma quota de 16 200 000800, 
pertencente a António da Cruz Perição e Nazaré 
da Cruz Pericão, uma quota de 16 200 000800, 
pertencente uma quarta parte, em comum e sem 
determinação de parte ou direito, a Nazaré 
Gonçalves Sarrico, Rosa Gonçalves Pericão, 
António Gonçalves Pericão e Manuel Gonçalves 
Pericão: duas quartas partes, em comum e partes 
iguais, a Silvério da Cruz Pericão e Rosa da Cruz 
Pericão: uma quarta parte, em comum a partes 
iguais, a António da Cruz Pericão e Rosa da Cruz 
Pericão: uma quota de 12 960 000800, perten- 
cente duas terças partes a João Machado Redondo 
e um terço. em comum, a Manuel Machado dos 

Santos. Maria da Ascenção Machado dos Santos 
e Maria Júlia Machado dos Santos; uma quota de 
9 720 000800, pertencente, metade, em comum. 
a Maria Helena de Carvalho Ribeiro, Maria 
Gracinda de Carvalho Ribeiro, António Manuel 
Atanásio de Carvalho Henriques Ribeiro e Maria 
Teresa de Carvalho Ribeiro; 1/20 a Patricia 
Pontes São Marcos: 1/20 a Joao Fernando Pontes 
Amaro: 1/20 a Eduardo Manuel Pontes Amaro: 
1/20 a Eduardo Manuel Pontes Amaro; 1/20 a 
Maria Helena Vieira de Carvalho Pontes; 6/20. 
em comum, a Ana Maria Carvalho Pontes, Alda 
de Carvalho Pontes e José Júlio de Carvalho 
Ribeiro; uma quota de 9 720 000$00, pertencente 
a Carlos Valente da Silva Resende; uma quota de 
8 100 000500, pertencente, em comum e sem 
determinação de parte ou direito, a Maria Helena 
Correia de Amorim Seiça Neves, Maria da Graça 

Correia Cancela de Amorim c Maria Teresa 
Correia Cancela de Amorim; uma quota de 
8 100 0008$00, pertencente 7/16, em comum, a 
Alice Vieira dos Santos Ferreira Marques, 
Manuel Vieira dos Santos Pereira e Maria Teresa 
Vieira dos Santos, 3/16 a Manuel de Oliveira 
Silvestre, 3/16, em comum, a Lídia Ferreira de 
Almcida, Rosa Ferreira de Almeida, Maria dos 
Anjos Ferreira de Almeida, Alberto dos Santos 
de Almeida, Celestina Ferreira de Almeida, 
Baltar dos Santos Almeida e Mário dos Santos de 
Almeida, 3/16, em comum e sem determinação 
de parte ou direito, Olinda da Cruz Grangeia, 
Raul Grangeia, Antônio Grangeia e Isilda da 
Cruz Grangeia; uma quota de 7 776 000500, 
pertencente a José Rodrigues de Bastos: uma 
quota de 6 480 000500, pertencente, em comum, 
a Edméeia Machado Gomes e Vitor Manuel 
Machado Gomes; uma quota de 40 824 000800, 
pertencente uma nona parte, em comum e sem 

determinação da parte ou direito, a João 
Gonçalves Madail, Domingos Gonçalves Mor- 
gado, Abílio Simões Madail e Manuel Simões 
Madail:; uma nona parte a Maria Emilia dos 
Santos Abreu Sousa, uma nona parte a João 
Machado Redondo, 1/20 a cada um dos men- 
cionados Manuel Machado dos Santos, Maria da 
Ascenção Machado dos Santos e Maria Júlia 
Machado dos Santos, um sexto a Maria da 
Conceição Neves Caleiro, um sexto, em comum 
e sem determinação da parte ou direito, a 
Angelina Saraiva Ferraz, Mário Machado da 
Graça, Antônio Manuel Machado da Graça 
Malaquias, José Machado da Graça Malaquias, 
Maria Luisa Machado da Graça, e duas nonas 
partes a António Tomé da Rocha Santos; uma 
quota de 3 060 000500, pertencente, em comum, 
a Manuel Machado dos Santos, Maria da: As- 
censão Machado dos Santos e Maria Julia 
Machado dos Santos; uma quota de 3 240 000500 
pertencente à António Tavares da Silva Júnior e 
mulher, Maria da Conceição Carneiro Tavares da 
Silva, e duas quotas de 360 000800 cada uma, 
pertencentes à sociedade. 
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Região de Turismo «Rota da Luz» 
com plano de actividades a 
(Da primeira página) 

conhecer, pormenorizadamente, o sector a 
administrar, mas também possuir dados prove- 
nientes de gerências anteriores». 

Continuando a citar a «nota introdutória» ao 
plano de actividades, acrescente-se que, «o 
processo constituitivo desta região não se 

considera, ainda encerrado, esperando-se, para 
breve, a adesão de outros municípios, alguns dos 
quais detentores de importantes capacidades 
turísticas», pelo que se «corre o risco de que este 
documento já esteja desactualizado» na altura em 
que for submetido a ratificação. 

E, conclui: «não se pretende, com o que fica 
descrito, justificar a substituição do plano de 
actividades por um plano de intenções, mas tão só 
evidenciar que este não é o plano desejável, mas, 
atêndendo as circunstâncias, é o plano possível». 

E entendida como tarefa prioritária a efectuar 
urgentemente, «todas as diligências para que 
alguns municípios, que ainda não integram esta 
região, venham a aderir, no mais curto espaço de 
tempo possível». 

Depois, virá a tarefa da elaboração do quadro 
de pessoal que preferenciará «a qualidade em 
detrimento da quantidade». 

Nos objectivos da «Rota da Luz» está a 
instalação de postos de informação, em 
colaboração com as Câmaras Municipais, onde 
tal seja julgado necessário». 

A «Rota da Luz» privilegiará os contactos 
com outros órgãos locais e regionais de turismo, 
nomeadamente com a «Costa de Prata», consi- 
derando-se de toda a conveniência, «coordenar 
acções promocionais com as restantes regiões 
abrangidas pela «Costa de Prata», promovendo- 
-se, nesta conformidade, reuniões conjuntas com 
as C.R.T.'s do Centro, Rota do Sol e Oeste, a fim 
de procurar criar um grupo de trabalho de 
coordenação promocional». 

A «Rota da Luz» pensa, também, adjudicar, 

através de concurso, a uma firma idônea, a 
execução de uma carta turística, que permita dar a 
conhecer em todos os pormenores a realidade 
turística da região. Mas, dado que é um trabalho 
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moroso, «efectuar-se-á um levantamento provi- 

sório, consoante as necessidades mais premen- 
tes, levado a cabo pelo pessoal da região, em 
colaboração com as Câmaras Municipais». 

DA PARTICIPAÇÃO EM FEIRAS 
A QUTRAS ACÇÕES DE PROMOÇÃO 
Depois de caracterizado o produto turístico da 

«Rota da Luz», é da maior importância a sua 
divulgação nos mercados potencialmente «clien- 
tes». 

AVEIRO — VAGOS 
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Dados os indicadores existentes, que «apon- 

tam os mercados franceses e espanhol como os 
mais importantes para esta região, participar-se-á 
na «Rodatour», de Barcelona, na «Expovaca- 
ciones», de Bilbau, numa das feiras que venha a 
ter lugar em Paris, e nos «Work-Shops», pa- 
trocinados pelo CPT de Madrid, os quais se 
realizarão em Salamanca, Valadolid, Burgos e 
San Sebastian». 

Tida como da maior importância, a publi- 
citação da «Rota da Luz» está nas intenções da 

mbicioso 
Comissão Executiva. Para tanto, «estabele- 

cer-se-ão contactos com profissionais qualifi- 

cados (um designer. um fotógrafo e um copy- 

righter) que permitam a execução de algumas 

peças. como por exemplo cartazes. folheto 

atractivo. folheto informativo, guia de hotelaria, 

guia de campismo, autocolantes, guia de festas e 

romarias e postais e diapositivos». 
Com o mesmo objectivo, a «Rota da Luz» 

pretende implementar painéis publicitários nas 

principais vias de acesso, «muito especialmente 

no que respeita aos eixos de penetração com 

início em Valença e Vilar Formoso e, ainda, na 

EN 1 e nas auto-estradas do Porto e Coimbra. 

Os responsáveis diligenciarão, também, 

junto da JAE para que seja efectuado um aumento 

substancial e racional das placas indicadoras das 

principais localidades da Região de Turismo de 

Aveiro. 
A formação profissional, através do apoio de 

iniciativas nesté âmbito, sobretudo no que res- 

peita à indústria hoteleira e similares: rede viária: 

diligenciando-se, junto das entidades competen- 

tes, para que o problema deste sector no distrito 

seja corrigido, tentando-se reactivar a imple- 

mentação da «famosa» estrada-Dique Aveiro- 

“Murtosa; a implementação de circuitos regionais 

turísticos, nomeadamente explorando o circuito 

da Ria, interessar a CP para o aproveitamento 

turístico da linha do Vale do Vouga, com à 

utilização de locomotivas e carruagens antigas: 

colaborar com às entidades responsáveis com 

vista à «travagem do processo de degradação em 

curso, mas também para encetar tarefas de re- 

cuperação e de instalação de infra-estruturas 

condizentes com as potencialidades turísticas da 

Ria; a implementação de infra-estruturas de 

animação, como campos de golfe e minigolfe, 

quadras de ténis, centros hípicos, estruturas de 

apoio à pesca e caça, que permitam atrair os 

turistas; aumentar a capacidade das estruturas de 

alojamento e implementar o turismo de habita- 

ção, turismo rural e turismo de montanha, a 

animação e difundir a gastronomia regional. bem 

como o artesanato, a etnografia e o folclore, estão 

também nos propósitos da «Rota da Luz». 

  

Estes ho ens mer 

com respeito e ad 
Falando na cerimónia de posse dos novos corpos 

directivos dos Bombeiros de Vagos, o governador civil 
de Aveiro considerou que os Voluntários do distrito, e 
muito em particular a Corporação vaguense, constituem 
«de facto, uma dimensão de amor e carinho 
que a nossa sociedade deve admirar com 

respeito e gratidão». 
Rodeada de particular expectativa, principalmente 

devido à crise recentemente vivida na Associação, a 
cerimónia de posse, que teve lugar na sede provisória da 
Corporação. contou com a presença, para além do dr. 
Sebastião Dias Marques, entre outros, do presidente do 
Município vaguense, dr, João Rocha, presidente da 
Assembleia Municipal, juiz da Comarca, delegado do 
Ministério Público e comandante do Posto da GNR. 

O governador civil, que era esperado por muito 
público, passou revista à força de voluntários esta- 
cionada frente à sede, comandada por Eduardo Sá, 
comandante interino da Corporação, tendo de seguida 
presidido à sessão solene, onde foi dada posse aos 
novos corpos administrativos. 

Em nome dos empossados usou da palavra o novo 
presidente da Direcção, César Trindade Mesquita, que 
começou por congratular-se pela completa resolução da 
situação de crise, elogiando de algum modo o 
envolvimento do governador civil, cuja acção, segundo 
disse, foi decisiva para trazer de volta a paz e a concórdia 
ao seio da Associação. 

Na sua comunicação, e depois de considerar que um 
trabalho árduo espera agora os novos dirigentes, César 
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  Curlos Ribau, Sebastião Dias Marques, Ana Maria Vasconcelos e João Rocha, no acto solene 
da tomada de posse dos corpos directivos dos Bombeiros de Vagos. 
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Mesquita adiantou que são duas as grandes metas do 
novo Executivo: o acabamento do novo quartel e a 
reintegração do anterior comando, exonerado em 
condições de todos conhecidas. 

«Não regateamos os méritos da batalha 
decisiva, travada pelos nossos antecessores» 
— aludiu a propósito da obra em curso o novo 
presidente, que apelou ao apoio das entidades ali 
presentes. 

Quanto à integração da totalidade do Comando, 
César Mesquita referiu que se encontram a ser 
envidados os melhores esforços, de parceria com as 
entidades respectivas, que prometeram já resolver, em 
breve, e a contento do corpo activo, o delicado 
problema. 

«Estamos empenhados em servir a Asso- 
ciação, o melhor que sabemos e dentro das 

nossas possibilidades» — disse a terminar, 
acentuando que «Vagos merece-o e este corpo de 
Voluntários dos mais dedicados, também». 

BOMBEIROS DE VAGOS: 
UM BALUARTE DA VILA 

Para 0 governador civil, que dedicou grande parte do 
seu fluente discurso a elogiar a figura do Bombeiro, 
considerou que, apesar da hora ser de festa e de paz, 
nunca será por demais recordar que «a luta digna em 
que os Bombeiros de Vagos estiveram 
envolvidos acabou por traduzir-se numa 

vontade e num desejo de mudança». 
Com este ciclo, disse ainda, fechou-se mais uma 

página brilhante do historial da cinquentenária 
Corporação, que regressa assim à mais completa 
normalidade 

Contudo — salientou — «todos seremos 
poucos, oposição e direcção agora empos- 

sada, para, em abraço necessariamente 
fraterno, elevar cada vez mais o nome da vila 

de Vagos». 
Considerando que não é apenas com palavras mas 

também com uma conduta «firme e não rega- 
teada», que se consegue o respeito e a simpatia de 
quem em nós confia, Sebastião Marques diria que 
«olhar para o Bombeiros Voluntários com 
alma de abnegação» é, afinal de contas, no caso de 

olhados 
— afirmou Sebastião Marques 

no acto de posse dos B.V. de Vagos 

  

César Mesquita, presidente da Direcção dos 

B.V. de Vapos quando usava da palavra 

Vagos, compreender urria atitude como a que constitui a 
luta encetada alguns meses atrás por esta mesma 
Corporação 

«Estes homens merecem ser olhados com 
respeito e admiração, pois constituem afinal o 
testemunho e o baluarte bem firme do querer 
de uma vila como Vagos» — acentuou a terminar. 

Num restaurante local teve depois lugar 0 anunciado 

antar de confraternização, oferecido pelos empos 

sados. Para além das entidades já referidas, esteve 
também presente o comandante Eduardo Sá e o eng. 
António Castro, futuro novo comandante da Corpo- 
ração, cuja reintegração deve ser processada opor- 
tunamente, 

Eduardo Jacques
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Organizado pela Direcção Regional de 

Agricultura da Beira Litoral, com a colaboração 
da Cooperativa Agrícola de Águeda, teve lugar 
ontem, em Águeda, um dia de demonstração 
subordinado ao tema «Sistemas de Distribuição 
de Calcário a Granel». Esta iniciativa insere-se 
no âmbito do programa de calagem, fertilização e 
forragens, — PROCALFER —, e visou imple- 
mentar e difundir os sistemas de distribuição de 
calcário a granel que se consideram mais vanta: 
josos para os agricultores, por serem mais 
rápidos, económicos e práticos. 

A utilização do calcário nas terras com 
excesso de acidez, o caso da maior parte dos solos 
da região, é indispensável para aumentar a 
produção agricola e, ainda, para um melhor 
aproveitamento dos adubos. De 1981 a 1985, no 
distrito de Aveiro, o consumo anual de calcário 
aumentou de cerca de 4 000 toneladas, aumento 
que, apesar de significativo, é considerado pela 
Direcção Regional de Agricultura como insufi- 
ciente, levando em conta as necessidades reais. 

O programa PROCALFER termina em 1987, 
e com ele terminará igualmente o subsídio atri- 
buído pelo Governo para a aquisição de calcário. 
A maneira de compensar a perda desse subsídio, 
será conseguir reduzir o preço de calcário, o que 
poderá ser atingido utilizando calcário a granel. 
possuidor das mesmas caracteristicas do calcário 
em saco e, em relação a este, metade do preço. 

O dia de demonstração contou com a pre- 
sença de cerca 130 agricultores e foi constituído 
por diversas estações, designadamente, uma 
introdução (diaporama). informação sobre o 
consumo de calcário, avaliação económica é 

demonstração de equipamento. 

ÁGUEDA — AVEIRO 

    Aspecto de 
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uma das estações do dia de demonstração. 
  

ÁGUEDA 

do PR de Urbanização 

  

O Plano de Urbanização de Águeda em vigor, 
como referimos numa edição anterior do nosso 
jornal, data de 1959, sendo, consequentemente, 
imprescindível que se elabore um novo plano, 
adaptado às solicitações actuais. 

O Executivo camarário parece não estar 
alheio a essa necessidade e, segundo consegui- 
mos apurar, o se presidente já iniciou os 
contactos com o Gabinete de Apoio Técnico com 
vista à elaboração de um estudo para o imple- 

mento do referido Plano de Urbanização, tra- 
balho que será realizado com os Serviços 
Técnicos de Obras e Urbanização da Câmara 
Municipal. 

Ainda no âmbito dos problemas urbanísticos 
de Agueda, o Executivo aguedense deliberou que 

os STOU deverão recomendar a construção de 
uma garagem, por cada fogo, a todos os interes- 
sados em construir habitações dentro da cidade. 

  

CÂMARA DE OLIVEIRA DO BAIRRO 

ATRIBUIU SUBSÍDIOS A COLECTIVIDADES 

Tendo em conta o orçamento para 1986 e o 
reforço da verba de 2300 contos proposto pela 
Câmara na sua primeira revisão orçamental de 
1986, o executivo camarário de Oliveira do 
Bairro, numa apreciação aos subsídios a atribuir 
às diversas colectividades do concelho, decidiu, 
por unanimidade, que fossem consideradas de 
prioridade primeira as associações de carácter 
social, de prioridade segunda as culturais e, por 
fim, de prioridade terceira as desportivas. Para a 

atribuição das verbas, foi igualmente definido o 
âmbito de inserção da actividade exercida pelas 
agremiações, de concelho, de freguesia ou de 

lugar. 
Assim, pelas associações de carácter social, 

em número de cinquenta, foram distribuídos 
7 750 contos. As associações culturais, em 
número de dezassete, foram contempladas com a 
verba de 11 080 contos e, finalmente, as despor- 
tivas com 4 130 contos. 

  

PARA BREVE A ABERTURA DO PARQUE 

DE ESTACIONAMENTO DA C.M. DE AGUEDA 
Numa cidade onde os problemas que se 

registam no ordenamento do tráfego são enormes 

e. em grande parte, provocados pelo estacio- 
namento anárquico, apraz-nos referir que está 
para breve a abertura ao público do parque 
subterrâneo, situado na cave dos Paços do 
Concelho. 

O executivo camarário, para o efeito, deli- 
berou numa das suas últimas reuniões, proceder à 

ordenação dos lugares para estacionamento de 
viaturas pertencentes à Câmara Municipal e à 

elaboração de um estudo com vista à cobrança 
dos lugares destinados ao público.   

BASES 
DO SISTEMA EDUCATIVO 
VÃO SER DEBATIDAS 
EM AVEIRO 

No próximo sábado, com início às 15 horas, no 
Salão Cultural da Câmara de Aveiro vai ter lugar um 
debate público sobre as bases do sistema educativo. 

Este debate público é promovido pelôs Conselhos 
Directivos das Escolas Preparatórias e Secundárias de 
Aveiro, estando previstas as presenças de todos os 
partidos com representação parlamentar, bem como 
das organizações sindicais e patronais, associações de 
pais e de estudantes. 

Para este debate está confirmada a presença de um 
deputado da subcomissão de Lei das Bases do Sistema 
Educativo. 

LOTA DE AVEIRO APUROU 
ONTEM 8.200 CONTOS 

O barco das sociedades mistas «Ria de Aveiro» 
descarregou ontem na Lota de Aveiro 19.350 kg de 
pescado. num valor global de 3.075.143800. O «Sónia 
Cunha» descarregou, ainda, 19.681 kg de pescado, que 
rendeu 4.483.529800. 

A pesca artesanal rendeu 235.477S00 com as 
motoras e a local 426.838800 

ROLE 

ROSA FIDALGO — Faleceu na passada segunda- 
-feira Rosa Fidalgo, de 85 anos, viúva, mãe de José 
Fidalgo Ribau 

O funeral realiza-se hoje e sai da capela mortuária da 
Gafanha da Nazaré, após Missa de Corpo Presente e 

segue para jazigo de familia no cemitério da Gafanha da 
Nazaré 

Trata a Agência Bola. 
MARIA FERNANDA DE JESUS DA SILVA 

MORGADO — Faleceu na passada segunda-feira 
Maria Fernanda de Jesus da Silva Morgado, de 50 anos e 
residente na Vista Alegre 

A extinta era casada com Vitor José Franco Morgado 
eo seu funeral realizou-se ontem da casa mortuária de 
Ilhavo para o cemitério local 

Tratou a Agência Ilhavense 
CARMINA MONTEIRO — Faleceu ontem na sua 

residência em Cabeço do Boi-llhavo, Carmina Monteiro, 
de 77 anos. 

A extinta era casada com Joaquim Simões Pessoa. O 

seu funeral realiza-se hoje, pelas 18.30 horas e sai da 
casa mortuária de Ilhavo para o cemitério local 

Trata a Agência Ilhavense 

  

    

  

PELO HOSPITAL DE AVEIRO 

ACIDENTE DE VIAÇÃO 
João Carlos Santos Silva, de 25 anos, casado, 

operário, residente em Moita-Oliveirinha, recebeu 
tratamento no Serviço de Urgências do Hospital de 
Aveiro e depois de assistido pôde seguir o seu destino, 
devido a despiste ocorrido no Viso-Esqueira 

AGRESSÕES 

Vitimas de agressões, receberam tratamento no 
Serviço de Urgências daquele hospital e depois de 
assistidos seguiram os seus destinos João António 
Castanheira Leite, de 21 anos, casado. residente nesta 
cidade e, António Silva Caravela, de 36 anos, casado, 

soldador, residente na Quintã do Loureiro. 

ACIDENTES ESCOLARES 

Fernando António Lopes Silva, de 12 anos, residente 
em Sarrazola-Cacia, e Fernanda Marisa Barroso Dias, de 
6anos, residente em S. Bernardo, tendo sido vitimas de 
acidentes escolares receberam tratamento naquele 
hospital e puderam regressar às suas residências 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Vitimas de acidentes de trabalho, receberam 
tratamento no Serviço de Urgências daquele hospital e 
depois de assistidos puderam regressar aos seus locais 
de trabalhos António Silva Salgueiros, de 30 anos, 
casado, carpinteiro, residente nesta cidade e, Rui 
Manuel Gosta B., de 19 anos, electricista, residente em 
Malhada-llhavo 

QUEDAS 

Receberam tratamento e depois de assistidos 

puderam seguir os seus destinos Amilcar António 
Eusébio Mota, de 12 anos, residente na Palhaça, Vítor 
Manuel Inácio Correia, de 23 anos, estudante, residente 
nesta cidade e, Renato André Marques Gabriel, de 18 
meses, residente nesta cidade 

ACIDENTES PESSOAIS 

Vítimas de acidentes pessoais, receberam trata- 
mento no Serviço de Urgências do Hospital de Aveiro, e 
depois de assistidos puderam regressar às suas resi 

dências Sandra Isabel Alm Vieira, de 4 anos, 
residente na Gafanha da à Rita Isabel Silva 
Soares, de 12 anos, estudante, residente em Ílhavo 
Fernando o Marques Carapina, de 33 anos, casado 
torneiro mecânico, residente na Presa-Aveiro, Alberto 
Bastos Mart 28 ar casado, residente nesta 
cidade, Maria Júlia Nunes Silva Pereira, de 27 anos 
professora, residente em Esgueira, Pedro Jorge Lemos 
Bizarro, de 13 anos, estudante, residente em Esgueira e, 
António Manuel Amorim Ribeiro, de 20 anos, pedreiro, 
residente em Angeja. 
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Regiões turísticas Dão/Lafões e Douro Sul 

REGIÃO DAS BEIRAS 
5 

pronunciam-se sobre o Plano Nacional de Turismo 

  

O distrito de Viseu e nomeadamente 
os autarcas dos 24 concelhos que o cons- 
tituem, foram recentemente sensibiliza- 
dos por técnicos da Secretaria de Estado 
do Turismo, para a elaboração em curso 
do Plano Nacional de Turismo. Concre- 
tamente, foi-lhes solicitado pronuncia- 
rem-se sobre eventuáis alterações aquele 
documento ou propostas que complemen- 
tarizem o mesmo. 

Exactamente com esse objectivo e porque o 
prazo para entrega daquelas alterações expira 
hoje, teve lugar anteontem uma reunião de 
trabalho no Governo Civil de Viseu, a que 
estiveram presentes para além dos autarcas, 
representantes das Comissões Regionais de 
Turismo Douro/Sul e Dão/Lafões e ainda uma 
técnica do GAT. 

Porque as referidas regiões turísticas; con- 
substanciam na sua essência, o querer das 
populações do distrito de Viseu em termos de 
desenvolvimento turístico, coube-lhes elaborar 
dois documentos nos quais são propostas algumas 
alterações e/ou acrescentos ao Plano Nacional de 
Turismo. 

Assim a Comissão Regional de Turismo do 
Douro Sul a funcionar já em pleno, considerando 
que o REAT 1, no qual se enquadra a área 
daquela Comissão Regional, constituiu um 
conjunto de recursos e um produto turístico 
específico de grande importância para a pene- 
tração turística para o interior propõe no que 
respeita à rede rodoviária fundamental, que a IP 3 
não seja objecto de uma simples conservação, 
como se está a verificar, mas tenha as carac- 
terísticas de uma via rápida, e que seja con- 

siderada uma IP que ligue o afluxo de Vilar 
Formoso, por onde penetra cerca de 80 por cento 
do turismo europeu, se desenvolva ao longo da 
REAT 1 com destino ao Porto. Outrossim apon- 
tam para que seja prevista a implantação no 
centro da REAT 1 de uma unidade aero portuária 
para carreiras regulares; que seja incluída na 
propriedade de desenvolvimento e termalismo, 
com especial relevo para as Caldas de Aregos, em 
Resende; no sector de equipamentos de anima- 
ção, requerem a inclusão de zonas de atendi- 
mento na REAT 1; finalmente que sejam in- 
cluídos no número um do anexo ao despacho 
normativo 19/86, de 6 de Março de 1986, 
inserido no «Diário da República», os concelhos 
da Região Douro Sul, designadamente Tarouca, 
Moimenta da Beira, Sernancelhe, Penedono e 
Meda, em consonância com as acções em 
desenvolvimento pelas Secretarias de Estado da 

Cultura e do Turismo e Instituto Português do 
Património Cultural. 

Por seu tumo os representantes da Região de 
Turismo Dão/Lafões, tomaram a seguinte 
posição conjunta relativamente à ROT 5 e ao 
EDT 2: 

* A definição de uma ROT que englobe a área 
geográfica desde a Guarda a Aveiro e onde se não 
enquadra a Serra da Estrela, a Beira Baixa e a 
zona de Coimbra, Figueira; a definição de uma 
EDT que tenha como base a IP 5 eo troço da IP 3 
entre Castro Daire e Santa Comba Dão. 

As alterações propostas pelas regiões turís- 
ticas do distrito de Viseu vão hoje ser entregues 
pelo governador civil, dr. João Pedro de Barros. 
na Secretaria de Estado do Turismo, de modo a 
que possam ainda influenciar, a contento dos 
viseenses a elaboração do já referido Plano 
Nacional de Turismo. 

  

  

Todos os anos e antes da época balnear se 
iniciar, os serviços do Município figueirense 
fazem a limpeza do areal da praia, nomeada- 
mente para retirar todas as ervas que entre 
Outubro e Junho ali nascem, procurando restituir- 
-lhe o aspecto de areal que pelas suas caracte- 
rísticas é um dos maiores cartazes de propaganda 
da cidade, pelas suas finas e douradas areias. 

Sobre a limpeza da praia o vereador eng.º 
Abel Machado, numa recente reunião da edili- 
dade analisou em pormenor a situação salien- 
tando que «essa limpeza necessariamente rea- 
lizada todos os anos, parece insuficiente na 
maneira como tem sido feita. O que se tem feito é 
a remoção incompleta dos gramíncos ali exis- 
tentes dado que a maior parte, não sendo remo- 
vida, é semeada sob uma camada fina de areia 

dando lugar a que apareçam posteriormente 
maiores e mais disseminadas manchas verdes. 

Para além do aspecto estético degradado que 
apresentam estamos a contribuir, segundo pa- 
receres de especialistas que nos merecem o maior 
respeito e acolhimento, para criar e aumentar 
cada vez mais à possibilidade do aparecimento de 
doenças alérgicas dado que as gramineas ali 
existentes são altamente alergizantes provocando 
rinites, dermatoses de contacto e mesmo asma, 
vulgarmente chamada febre dos fenos. 

Para solução de tal inconveniente parece-me 
que a situação seria resolvida com uma pré- 
-aplicação de um pesticida e quinze a trinta dias 
após, então sim, se procederia à remoção das 
ditas ervas, acabando com os verdadeiros prados 

  

EE O PRE CI 

para o mesmo queijo 

  

Nos próximos dias 3 e 18 de Maio 
realizam-se, respectivamente, em Ansião e 
Rabaçal, duas feiras do mesmo queijo, ou 
seja, Rabaçal. 

De ambos os certames já aqui demos 
notícias com o mesmo objectivo: noticiar um 
acontecimento que tem muito a ver com a 
economia, em muitos casos de subsistência, 
de gente pobre e humilde que se expande por 
vários concelhos confinantes com a Serra de 
Ansião. 

Como, de resto, aconteceu no ano tran- 
sacto, duas Câmaras Municipais meteram 
ombros à realização de uma feira-concurso e 
cada qual reivindicou para si o êxito divul- 
gador e mesmo comercial do Queijo Rabaçal. 
Estivemos em ambas e, de facto, cada um dos 
certames contou com trunfos nem sempre 
isentos de uma rivalidade que, eventualmente 
sadia, poderá não vir a ser o melhor processo 
de se acarinhar e incentivar a produção 
daquele produto. 

. E a primeira questão surge, desde logo, 
pelo próprio nome que se deu (e dá) ao queijo. 
Para o concelho de Ansião trata-se da FEIRA 
DO QUEIJO RABAÇAL, e para o de Penela 
FEIRA DO QUEIJO DO RABAÇAL. 

Como se vê, aparentemente, a diferença 
resume-se a duas letras: DO! Mas é aqui que 
reside a tal rivalidade que será difícil sanar se 
não for encontrada uma plataforma de en- 
tendimento entre as duas autarquias. 

Quanto a Ansião, os organizadores do 
certame, defendem que, tratando-se do mes- 
mo queijo e que é produzido numa vasta área 

.terístico paladar a este tipo de queijo) existe 

que engloba vários concelhos (Pombal, Pe- 
nela, Alvaiázere, Ansião e mesmo Figueiró 
dos Vinhos), alegam que deverá manter-se o 
nome Queijo Rabaçal, em detrimento duma 
outra hipótese, colocada no ano transacto, e 
que seria QUEIJO DA SERRA DE AN- 
SIAO. 

Para a autarquia de Penela a questão é 
mais simples. Rabaçal é a terra que deu nome 
ao queijo e o divulgou desde há muitos anos a 
esta parte. Por isso mesmo deverá tratar-se da 
FEIRA DO QUEIJO DO RABAÇAL. 

E evidente que poderá e deverá realizar-se 
mais que um certame mas desde que, à par- 
tida, não existam pequenas questiúnculas que 
não prestigiam um magnífico produto, nem as 
próprias gentes que o produzem. É que a erva 
de Santa Maria (pastagem que dá o carac- 

em quase toda a Serra de Ansião. E ao querer- 
-se limitar uma feira ao Queijo do Rabaçal, 
poderá significar o mesmo que haver Queijo 
da Serra da Estrela apenas, por exemplo, em 
Celorico da Beira, Seia, Oliveira do Hospital, 
eto.. 

Que as Câmaras Municipais envolvidas 
assentem, de foram definitiva, no nome do 
certame, porque quando isso acontecer es- 
tarão à dar um salto positivo na divulgação de 
um tipo de queijo maravilhoso, que é (e 
continuará a ser) base da sobrevivência 
económica para milhares de famílias. 

F. Pinto 

  
    

An 

em que se transforma a praia». 

Sobre a mesma questão, o presidente da 
Câmara, eng.º Aguiar de Carvalho, esclareceu 
que o problema apresentado já havia sido objecto 
de estudo por firmas da especialidade, tendo as 

a 

mesmas chegado à conclusão de que qualquer 
tratamento era ineficaz. No entanto, o eng.º 

Aguiar de Carvalho concordou que se faça a 
tentativa assim como toda à vereação, dado que é 

uma questão de bastante interesse para a cidade. 

  

É neste areal de areias douradas, principalmente a meio do mesmo, não só nesta área mas também 
até Buarcos, que os tais «prados» nascem entre Outubro e Junho. 

  

Na Adega Cooperativa de Cantanhede 
1095 associados depositaram uvas 
na safra de 1985 

À região vinícola de Cantanhede encontra-se 
há poucos anos delimitada pela Região Demar- 
cada da Bairrada, ou seja a mais nova a seguir à 
dos Vinhos do Algarve. Foi em 1938 que se deu 
essa delimitação, de uma região (Bairrada) que se 
pode considerar das mais antigas e mais ricas 
tradições, onde os seus vinhos conservam a «raça 
e a tipicidade que os fizeram famosos e lhes 
abrem, presentemente, as portas dos mercados 
internacionais». 

Na Adega Cooperativa de Cantanhede, um 
dos maiores centros de recepção de uva de toda a 
zona bairradina, entraram na última colheita 10 
mil toneladas de uva, através de 1095 asso- 
ciados, proporcionando uma percentagem de 
90% de vinho tinto e 10% de branco. 

Entretanto, a adega que engarrafou 32% da 
sua produção total, vai sofrer melhoramentos 
tecnológicos no sistema de fermentação com a 
aquisição de máquinas sofisticadas, para que 
cada vez possa dar uma melhr resposta às exi- 

  

gências do progresso e ao movimento que a 
caracteriza como grande unidade ao serviço da 
lavoura. 

O mesmo organismo acaba de proceder à 
eleição de novos corpos sociais para o triénio 
1986/88, sendo a maioria de elementos sociais 
cessantes, os quais irão dar continuidade a uma 
adega que, com os seus produtos, tem atirado 
Cantanhede para um prestigioso lugar a nível de 
mercado. Os cargos ficaram assim distribuídos: 

Assembleia Geral: presidente — dr. José 
Joaquim da Silva Almeida. Direcção: presidente 
— eng.º Mário da Conceição Maleiro Portela 
Leitão; secretário — Joaquim de Freitas Louro e 
tesoureiro — Aníbal Ribeiro da Fonseca Jorge; 
suplentes do deliberativo — prof. Joaquim Póvoa 
da Cruz, Moisés Ferreira Pessoa e Abel de Jesus 
Silva Ribeiro; conselho fiscal: presidente 
dr. António Manuel do Espírito Santo Lopes e 
vogais João Batista Ribeiro Carvalho Serra e 
Amándio de Jesus Pereira dos Santos
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PEGAR NO TELEFONE 
E OUVIR AS ULTIMAS... 

Pegar no telefone e ouvir as últimas do País e do 
estrangeiro vai ser privilégio de portugueses a partir 
da segunda quinzena de Maio. Trata-se de um 
serviço noticioso inédito no País, cujo primeiro 
passo foi ontem dado com a assinatura de um 
contrato entre a Agência Notícias de Portugal e os 
TLP. Os «flashes» do País e do estrangeiro são 
dados em gravação de minuto e meio, dois minutos 
e transmitidos a qualquer cidadão em qualquer 
ponto do Pais pelo preço de uma chamada tele- 
fónica. O serviço noticioso, produzido pela Redac- 
ção da Agência NP, é renovado de hora a hora. À 
assinatura do contrato, que se realiza na sede de 
Agência NP, assiste o secretário de Estado para a 
Comunicação Social, Marques Mendes. 

NOVO INSPECTOR-GERAL 
DA ADMINISTRAÇÃO INTERNA 

O ministro do Plano e da Administração de 
Território deu ontem posse a Nuno da Silva Salgado 
no cargo de inspector-geral da Administração In- 
terna afirmando-se convicto de que esta instituição 
«vai abrir um novo ciclo da sua vida». Durante a 
cerimónia realizada em Lisboa, Valente de Oliveira 
enalteceu a personalidade do novo inspector-geral 
como «profissionalmente muito competente e sa- 
bedor, eticamente irrepreensível, respeitado pelos 
seus pares e superiores, muito discreto na acção & 
devotado sem limites ao serviço público». «Por tudo 
isto estou seguro de que a Inspecção-Geral vai abrir 
um novo ciclo da sua vida, prestigiando-se ainda 
mais e, naturalmente, através dela, beneficiando 
toda a Administração Pública» — acrescentou 
Valente de Olveira. Segundo o ministro da Admi- 
nistração Interna a Inspecção-Geral da Administra- 
ção Interna não tem «qualquer tipo de subordinação 
de índole politico-partidária, seja a quem for», «Os 
inspectores actuam, assim, de acordo com a sua 
própria consciência, em inteira liberdade de jul- 
gamento. Por isso, e para dar enfase à indepen- 
dência do corpo de inspecção insisti em que, 
emblematicamente, o seu responsável máximo 
fosse um magistrado» — disse. Na ocasião 0 mi- 
nistro sublinhou ainda que, de acordo com a nova lei 
orgânica do Ministério do Plano e da Administração 
do Território, o âmbito de responsabilidade da 
Inspecção-Geral não se circunscreve às autoridades 
cometendo-lhe também a acção inspectiva sobre os 
próprios serviços do Ministério. 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA 
DE RE us PUBLICAS 
TEM NOVA DIRECÇÃO 

Os novos corpos gerentes da Associação Por- 
tuguesa de Relações Públicas (APREP) foram elei- 
tos com base num programa que propõe a sua 
dinamização e renovação, foi ontem anunciado. A 
nova Direcção pretende dar «dinâmica interna» às 
APREP e «defender os interesses profissionais e 
deontológicos» dos seus membros, disse um dos 
seus dirigentes. A APREP é a herdeira da extinta 
Sociedade Portuguesa de Relações Públicas, reu- 
nindo profissionais com cursos de relações públicas 
e os profissionais que já exerciam cargos no sector 
antes da existência desses cursos em Portugal 
Henrique de Queirós Nazareth (da Caixa Geral de 
Depósitos) é o novo presidente da Direcção, tendo 

sido eleitos Jorge Marques das Neves e Luis Filipe 
Oliveira e Castro para os cargos de presidentes 
da Assembleia Geral e do Conselho Fiscal, res- 
pectivamente. 

“GENTIL MARTINS 
NÃO SE RECANDIDATA 

À PRESIDÊNCIA 
DA ORDEM DOS MÉDICOS 

Gentil Martins, que há 11 anos ocupa. cargo de 
presidente da Ordem dos Médicos, não vai re- 
candidatar-se ao próximo mandato: Para aquele 
cargo será candidato o actual presidente da Secção 
Regional do Norte da Ordem dos Médicos, Guima- 
rães dos Santos. Segundo disse uma fonte daquela 
organização. está neste momento a ser constituida 
uma comissão de apoio à candidatura de Guimarães 

dos Santos que integra elementos ligados às Fa- 
culdades de Medicina e das Secções do Norte, 
Centro é Sul. «Guimarães dos Santos trará uma 
dinâmica totalmente nova nas relações com o poder 
político, na defesa dos legítimos interesses da 
classe & na procura de audiências aos médicos de 
Clínica Geral» — acrescentou 

PRIMEIRO ENCONTRO 
DE RÁDIOS LOCAIS 
DA ZONA NORTE 

O primeiro encontro de rádio locais da Zona 

Norte realiza-se sábado em Vila Nova de Gaia — foi 
ontem anunciado. A reunião tem por objectivo 
estabelecer formas de cooperação e unidade que 
possibilitem a afirmação do movimento dos rádios 
locais junto dos órgãos do Poder, das instâncias 

políticas e da opinião pública. Com o desejo de se 
inserirem efectivamente nas comunidades em que 
estão instaladas e O prazer de fazer rádio, essas 
emissoras terão a oportunidade e o ensejo de 
estimularem um debate que lhes abra espaço para 
modos de colaboração mais fecundos.       

NACIONAL 
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Eanes aceitou convite 
para liderar o PRD 

— ANUNCIOU ONTEM HERMÍNIO MARTINHO 
Hermínio Martinho disse ontem que Ramalho 

Eanes aceitou segunda-feira o convite feito pelos 
órgãos directivos do PRD para assumir a lide- 
rança do partido e vai agora «efectuar jornadas de 
trabalho completas» por todos os distritos. 

Num pequeno-almoço com os jornalistas 
efectuado num hotel de Lisboa, o president do 
PRD salientou que Ramalho Eanes vai «ver os 
principais problemas das regiões e as respostas do 
PRD para esses problerias», num périplo que 
poderá demorar cerca de dois meses. 

«Se o PRD não se afastar dos princípios que 
tem defendido, não restam dúvidas de que o 
general Eanes vai assumir efectivamente a lide- 
rança do partido» — sublinhou, 

Não adiantou nada sobre quando é que o 
general Eanes vai efectivamente assumir a li- 
derança do PRD, embora tenha sublinhado que o 
ex-Presidente da República terá de ser militante 

do partido e eleito pelos respectivos órgãos, em 

convenção a realizar «depois do Verão e antes de 
Novembro». 

Hermínio Martinho criticou também as pes- 
soas que têm ocupado o poder em Portugal. «O 
poder tem sido gerido por homens que não estão 
habituados a pagar portagem» — sublinhou. 

«Qu não saem de Lisboa, ou saem em carro 
do Estado» — explicou. 

Considerou ainda que a entrada de Eanes no 
partido «nunca será uma mera continuidade» da 
actual liderança do PRD. 

Martinho revelou que vão ser distribuídos no 
dia 15 de Maio os cadernos de recenseamento 
interno do partido, estando previstas eleições 
entre 1] e 26 de Junho. 

Sobre os actos eleitorais a que o PRD con- 
correu, considerou «um erro» o partido ter 
concorrido a Câmaras Municipais e não a fre- 
guesias. «Espero que isso não volte a acontecer» 
— adiantou. , 

Afirmou ainda que o PRD está actualmente 

implantado em praticamente todos os concelhos 
de todos os distritos, embora com menos inten- 
sidade nos de Vila Real, Brangaça, Viseu e 

Guarda. 
Refutou ainda as acusações de que o PRD 

«ainda a dar pontapés à esquerda e à direita». 
adiantando que «muitas vezes são os outros 
partidos que cedem nas suas posições para se 
aproximarem das nossas». 

Martinho reafirmou que o actual Governo «é 
legítimo e tem condições como nunca existiram 
em Portugal para governar bem». 

Criticou contudo o Executivo de Cavaco 
Silva por «gastar energias em ataques à Assem- 
bleia da República, que deviam ser utilizadas na 

acção govemativa». 
Colocado perante a hipótese de o PRD ter 

ganho as últimas eleições legislativas, ainda que 
com uma fraca implantação a nível de bases, 
Hermínio Martinho argumentou: «o PSD tam- 
bém não precisa das suas estruturas concelhias 
para tomar decisões de âmbito nacional-. 

  

Premiado no Totoloto 

  

quer «ajudar os que vivem mal» 
O único totalista do Totoloto, um emigrante refor- 

mado do Casal da Amieira, concelho da Batalha, disse 
que pretende usar parte do prémio de mais de 57 mil 
contos para «ajudar os que vivem mal». 

«Eu e a minha mulher queremos fazer umas ofer- 
tazinhas, pois sabemos o que são dificuldades. Já vivi 
mal, bem mal, e por isso quero ajudar algumas pessoas 
necessitadas», disse ontem em sua casa Francisco 
Jorge Carvalho, um ex-emigrante com cerca de 60 anos. 

Segundo revelou, a sua mulher pretende também 
fazer um donativo para o Hospital de Leiria. 

Foi sob forte comoção e com algum «medo» que 
Francisco Carvalho. confirmou hoje junto de um agente 
do Totoloto'ter sido premiado com 57 399 670 escudos. 
Depois de confirmar ter acertado em seis números, o 
ex-emigrante ainda hesitou em dar a notícia à sua 
mulher, que sofre de angina de peito, e teve de dar um 
pequeno passeio para se acalmar antes de o fazer. 

Francisco Carvalho é um jogador há muitos anos e 
este não é o seu primeiro prémio. Já em França, onde 
esteve 20 anos, costumava jogar no «Tierce» (corridas 
de cavalos) e no Bingo, em que uma vez acertou em 

cinco números. 
«A quem não joga é que não calha» — é a sua 

máxima. 
Embora tenha o hábito de jogar, Francisco Carvalho, 

que vive dos juros de uma reforma depositada em 
França, diz que não se esquece «do dia de amanhã» 

Outros beneficiários do prémio serão os descen- 
dentes do emigrante — quatro filhos e oito netos, todos 
residentes em França, que já foram por ele avisados. 

«Foi a maior alegria para eles ter-me calhado esta 
importância», disse 

  

Comércio e | 
A Confederação: do Comércio Português (CCP) e a 

Associação Industrial Portuguesa (AIP) decidiram 
ontem, em Lisboa, reforçar os laços entre as duas 
associações através, nomeadamente, do estabeleci- 
mento de um protocolo de cooperação. 

Segundo o presidente da CCP, Crespo de Carvalho, 
o encontro entre as duas associações empresariais 
permitirá reforçar o diálogo já existente e que, a curto 
prazo, resultará na criação de um Centro de Formação 

ndústria reforçam laços 
Profissional, para o Comércio, com a colaboração do 
Centro de Formação Profissional da Indústria (COFRAI). 

Na reunião, a CCP e AIP analisaram também o 
ordenamento institucional das entidades representa- 
tivas de cada um dos dois sectores. 

Depois de considerar que a CCP beneficiará, 
objectivamente, com a experiência da AIP, Crespo de 
Carvalho revelou que a sua associação passará a fazer- 
-Se representar nos certames organizados pela indústria 

na Feira Industrial de Lisboa (FIL). 

Segundo este dirigente patronal, a representação 
conjunta da AIP e da CCP no estrangeiro foi, igualmente 
um dos assuntos abordados neste encontro 

Crespo de Carvalho afirmou que, para além da 
institucionalização do diálogo, as duas entidades 
pretendem. «conciliar e coordenar» os respectivos 
interesses comuns. 

A Delegação da Associação Industrial Portuguesa foi 
chefiada pelo seu presidente Rocha de Matos. 

  

Aveiro 
comemora 

Centenário 
do 1.º de Maio 

Comemora-se este ano o 1.º Centenário do 1.º de 
Maio, comemorações que têm na sua génese factos 
históricos acontecidos em 1886 e que se consubstan- 
ciaram na luta pela jornada das 8 horas de trabalho 

Este ano, ao invés do que tem ocorrido em anos 
anteriores, as comemorações da efeméride têm lugar 
apenas em Aveiro. 

Das comemorações constarão, para além das 
tradicionais provas desportivas, designadamente as de 
atletismo, que ocuparão o período da manhã — e para 

as quais já se encontram inscritos mais de 300 atletas — 

a realização, a partir das 15 horas no Largo da Estação, 
de um desfile de carros alegóricos de sindicatos e 
empresas, através dos quais será dada nota dos 
principais problemas que afectam os respectivos 
sectores 

Pelas 16h30, no Largo do Cojo, terá lugar um 
comício/festa em que participarão o «Grupo de 
Cantares de Manhouce», Paulo de Carvalho, havendo 
ainda a registar uma intervenção de um elemento da   Comissão Executiva da CGTP-IN 

DRA 

AVEIRO 

CHEQUE SEM COBERTURA 

José Manuel Neves Ferrão, residente em Aradas- 
Aveiro, apresentou queixa contra pessoa que identificou 

por lhe ter passado um cheque sem cobertura no valor 
de 154 DDOSDO. 

S. JOÃO DA MADEIRA 
OBRAS ASSALTADAS 

António Augusto Alves Madureira, residente em 
Gueifães-Maia,. apresentou queixa contra desconhe- 

cidos que na noite de 28 para 29, furtaram de uma obra 
em contrução da Câmara Municipal várias ferramentas 

de pedreiro no valor de 11 950800. 
José da Silva Teixeira, residente em Moreira-Maia, 

apresentou queixa contra desconhecidos que na noite 

de 28 furtaram de umas obras em construção 
pertencentes à Câmara local, ferramentas de pedreiro 
que avaliou em 10 500500. 

ÍLHAVO 
ESTABELECIMENTO ASSALTADO 

Albino Alves da Silveira, residente em Ílhavo 
comunicou à PSP local que desconhecidos penetraram 

no interior do seu estabelecimento de electrodo- 
mésticos de onde furtaram vários artigos que avaliou em 

! cerca de 43 000800. 

DETIDO POR CONDUZIR 
SEM A RESPECTIVA LICENÇA 

Jorge Fernandes Marques, de 19 anos, residente na 
Gafanha da Nazaré, foi detido pela PSP quando conduzia 
um veículo motorizado sem a respectiva carta de 
condução. 

ST.º MARIA DA FEIRA 

«MÃOS LEVES» ALIVIAM BOLSO 

Fernando da Silva, residente em St.” Maria da Feira, 

comunicou que indivíduos não identificados lhe fur- 
taram uma carteira contendo 25 contos em dinheiro do 

bolso do casaco que trazia vestido quando se 
encontrava no interior de uma pensão local. 

PASSEIO ANUAL 
DOS BOMBEIROS NOVOS 

A Associação Humanitária «Guilherme Gomes 
Fernandes», vulgo Bombeiros Novos, desta cidade, vai 
levar a efeito no próximo dia 4, o seu passeio anual. 

Esta Corporação desloca-se a Viana do Castelo 
onde, no Salão Nobre dos Bombeiros Voluntários 
daquela cidade, o «Grupo Coral dos Bombeiros Novos»: 
irá actuar 

O espectáculo é dedicado aos Bombeiros Volun- 
tários de. Viana do Castelo, assim como a toda a 
população daquela cidade. 
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SANTIAGO DO CHILE — Uma 
bomba rebentou na capital do Chile cau- 
sando quatro mortos e quatro feridos na 
segunda-feira, no pior dia de violência 
política este ano. As autoridades acusa- 
ram grupos marxistas não identificados 
pelo assalto à mão armada a uma padaria 
e pela explosão de bombas. No tiroteio 
verificado na padaria em São Bernardo, 
um subúrbio da capital, morreu o chefe 
do grupo guerrilheiro e um polícia. Dois 
olícias ficaram feridos e quatro suspei- 
os armados foram presos. Os guerilhei- 
ros obrigaram o dono da padaria a en- 
tregar-lhes 3.500 dólares (cerca de 500 
contos). Um homem e uma mulher mor- 
reram em sua casa devido a uma explosão 
em Villa Alemana, 140 quilómetros a 
norte da capital chilena. As autoridades 
suspeitam que a casa seria um escon- 
derijo de armas dos guerrilheiros. No 
centro da capital explodiram bombas em 
sanitários públicos, ferindo três mulheres 
e um guarda. 

ONTREAL — O Ministério das 
Comunidades Culturais de Imigração do 
Quebec, atribuiu ao português José Hen- 
riques, o prémio das Comunidades Cul- 
turais-1986. Instituído em 1984, este 
prémio pretende destacar a acção da- 
queles que mais se distinguiram na va- 
lorização da cultura de origem e na 
aproximação à comunidade francófona 
do Quebec. José Henriques, membro da 
comunidade portuguesa de Otawa-Hull, 
foi escolhido por unanimidade entre seis 
finalistas seleccionados de um conjunto 
de 93 concorrentes representando gru- 
pos étnicos de toda a província do 
Quebec. O prémio, constituído por um 
pergaminho e uma bolsa no valor de mil é 
600 contos, foi entregue pela ministra das 
Comunidades Culturais e Imigração do 
Quebec, Louise Robic, durante uma ce- 
rimónia que decorreu no Place-des-Artes, 
pesa Centro Cultural de Montreal. 

LONDRES — O cantor irlandês Bob 
Geldof, que recentemente angariou mi- 
lhões de dólares para as vítimas da fome 
em África, disse ontem que tentou, em 
tempos, matar-se com marijuana. «Eu 
cheguei a esta posição, em que recebo 
muita afeição e respeito, mas quando 
tinha 18 ou 19 anos, eu passei por uma 
grande crise», declarou o líder dos 
«Boomtown Rats» numa entrevista para a 
revista «Woman's Own». Hoje com 32 
anos, o intérprete de rock afirma que os 
seus problemas com drogas acabaram de 
vez: «tentei matar-me com marijuana, 
depois fiquei agarrado ao librium' e ao 
valium” durante um ano», relata, ao 
recordar 0 passado de que nao se parece 
orgulhar. «Na verdade, o meu passado é 
um bocado sinistro. Na escola, era uma 
nódoa. Dava-me mal com o meu pai, por- 
tanto se hoje os pais me apontam aos 
filhos como exemplo de alguém que fez 
alguma coisa de útil na vida, vão ter um 
choque». 

MAPUTO — As Forças Armadas 
moçambicanas abateram 53 rebeldes da 
RENAMO e capturaram seis, em opera- 
ções que tiveram lugar na província 
nortenha do.Niassa, entre Janeiro é 
Março deste ano, anunciou ontem a rádio 
Moçambique. De acordo com a informa- 
o da rádio Moçambique, 21 dos re- 
eldes foram mortos no decorrer de um 

ataque à sede distrital de Maua. A emis- 
sora não precisou, porém, a data em que 
ocorreu o ataque à vila. A rádio acres- 
centou que as operações das Forças Ar- 
madas atingiram as regiões de Matarica e 
Nipepe, no distrito de Maua, e também os 
de Mecanhelas e Cuambayodos, no sul da 
província. As acções culmiraram com a 
destruição de quatro acampamentos dos 
rebeldes e libertação de 80 campeoneses, 
acrescentou a mesma fonte. 

BISSAU — Os novos Juízes do 
Tribunal Militar tomaram ontem posse 
em Bissau, depois do afastamento dos 
anteriores titulares por terem sido 
conotados com a falhada intentona de 
Paulo Correia. Os novos Juizes, em- 
possados pelo vice-presidente do Con- 
selho de Estado e ministro das Forças 
Armadas, são tenente-coronel Martinho 
de Carvalho, como presidente, e os ma- 
jores Dja Coture e Yoba Mbalo, assim 
como o primeiro-tenente Feliciano 
Gomes, como vogais.   

    

    

Milhares de pessoas reuniram-se ontem junto ao 
Palácio Imperial de Tóquio para celebrar o 85.º 
aniversário natalício do imperador Hirohito e os seus 60 
anos de trono. 

Antes, um homem ficou gravemente ferido quando 
uma bomba explodiu num parque onde esquerdistas 
tencionavam realizar um comício anti-Hirohito. Quatro 
casos de sabotagem de linhas férreas afectaram 
milhares de passageiros. 

Hirohito, o mais idoso monarca reinante do mundo, 

apareceu por quatro vezes à multidão , protegido por um 

erre! 

e 

INTERNACIONAL 

vidro à prova de bala, acompanhado pela imperatriz 
Nagako, de 83 anos, e por outros membros da família 
imperial. 

«Obrigado por celebrarem comigo o meu aniver- 
sário e os meus 60 anos como imperador. Estou feliz por 
tantos de vós terem vindo aqui hoje. Espero-que todos 
tenham um futuro com saúde» — disse 0 imperador à 
multidão que o saudou. 

Cerca de 30 000 polícias foram mobilizados para a 
operação de segurança que rodeou as cerimónias de 
ontem, que foram encurtadas e simplificadas, em parte 

   

  

devido à idade do imperador e em parte devido ao seu 
passado controverso. 

Hirohito ascendeu ao trono a 25 de Dezembro de 
1926, após a morte do pai, o imperador Taisho. 

Foi outrora considerado um Deus vivo e titular das 
Forças Armadas japonesas que ocuparam a Coreia e 
partes da China e do sueste asiático. Depois da derrota 
do Japão na Segunda Guerra Mundial, foi forçado a 
renunciar à pretensão à divindade e os seus deveres 
limitaram-se em grande parte a funções protocolares. 

  
TOQUIO — Cordão de polícias à frente da multidão empunhando bandeiras junto do Palácio Imperial para saúdar o imperador 
Hirohito que celebrou o seu aniversário. Telefoto ReuterINP — «Diário de Aveiro» 
  

Brinquedos bélicos 
destruídos em Israel 

Milhares de crianças israelitas presenciaram ontem 

a destruição das suas armas e tanques de plástico ao 
som da música marcial 

Esta manifestação faz parte da campanha «guerra 

aos brinquedos de guerra», organizada por um grupo 
pacifista israelita 

Em troca dos.seus brinquedos bélicos, as crianças 

receberam flores, chocolates, blocos de construção e 
um certificado que comprova a sua participação na 
campanha 

«Numa altura em que todos falam de desarma: 
mento, estas crianças dão o exemplo. Talvez os mais 
velhos possam aprender com os mais novos», afirmou 

opacifista Abie Nathan, organizador da manifestação 

Nathan, de origem iraniana, tornou-se um dos mais 

proeminentes activistas antiquerra em Israel, depois de 
ter conquistado popularidade através dos restaurantes 

de hamburguers que possui naquele país 
As suas iniciativas pacifistas tornaram-se conhe: 

cidas em 1964, quando se deslocou em avião privado ao 
Egipto para tentar persuadir o então Presidente Abdei 
Nasser a assinar a paz com Israel
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O TEMPO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado ou 
limpo. Vento fraco ou moderado de nordeste. 

Acentuado arrefecimento nocturno. 

Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e 
mínimas) 

Bragança (18/4) — Viana do Castelo (21/7) — Vila Real 
(19/5) — Porto (18/5) — Penhas Douradas (13/5) — 
Coimbra (21/6) — Cabo Carvoeiro (14/10) — Castelo 
Branco (22/7) — Portalegre (21/9) — Lisboa (19/10) — 
Évora (21/7) — Beja (22/5) — Faro (20/11) — Sagres 
(16/10) — Ponta Delgada (18/12) — Funchal (18/12) 

SOL — Nascimento às 6.36. Ocaso às 20.28. 
LUA — Lua Cheia. Tempo incerto. Quarto Minguante 

às 3 horas e 22 minutos de amanhã. Tempo incerto. 

Lua Nova às 22 horas e 10 minutos do dia 8 de Maio. 
Bom tempo. 

MARÉS — 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 8.54 e 21.16. 
Baixa-Mar às 2.08 e 14.29. 

(Porta da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 8.386 21.03. 
Baixa-Mar às 2.15 e 14.35. 

(Informação fornecida pelo Instituto Nacional de 
Meteorologia e Geofísica). 

CINEMAS 

AVEIRO — Avenida (23343) — «Les Charlots 
Contra Drácula». Não Aconselhável a Menores 
de 13 anos. Às 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Cuidado com Essa 
EP. ada». Não Aconselhável a Menores de 
18 anos. Às 16€ 21.45. 
Estúdio Oita (29249) — «Jovens e Apaixona- 
dos». Para Maiores de 12 anos. Ás 15.30, 18 e 
21.30. 
ÁGUEDA —.S. Pedro (62837) — «Naufrágio». 
Para Maiores de 16 anos. Às 21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gemini 
1 (64457) — «Amadeus». Para Maiores de 12 

anos. Às 15.30 e 21.45. — Caracas (62408) — 
«O Guerreiro do Mundo Perdido». Para 
Maiores de 12 anos. As 21.45. 

PASTA 

AVEIRO — Capão Filipe — Rua General Costa 
Cascais, 21 — 21276€ Simões — Eixo — 93114. 
ÁGUEDA — Vidal — 62303. 
ALBERGARIA-A-VELHA — Ferreira Janei- 

ro — 521160. 
ANADIA — Oscar Alvim — 52607 e Bastos — 
Sangalho. 
AROUCA — Gomes de Pinho — 94125. 
CASTELO DE PAIVA — Central — 65310. 
ESPINHO — Santos — 720331. 
ESTARREJA — Leite — 42255. 
FEIRA — Sousa — 33295. 
ILHAVO — Moderna — 322782) e Ribau — 
Gafanha da Encarnação — 28331. 
MEALHADA — Brandão, Suc. — 22038 e 
Nova — Luso — 93106. 
MURTOSA — Portugal. 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Sanal — 741303. 
OVAR — Manuel Joaquim Rodrigues — 52226 
e Lopes Rodrigues, Suc. — 53364. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Laranjeira — 
22876. 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva — 

4214. 

   

  

  

    

    

        

    

FEIRAS, FESTAS E ROMARIAS 

   

AGENDA 
  

(WA =i (os 
COTAÇÕES DENOTAS 

E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 29/04/86 
(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCU TOTTA & AÇORES 

AGÊNCIA DE AVEIRO! 

NOTAS ESTRANGEIRAS Compra Venda A) 

Átrica do Sul Rand S2s10  sesto 
Alemanha Ocidental Deutschemark 66825 67345 

Austria Xelim 9835 9855 
Bêmgica Franco .. 33089 as28o 
Brasil =» Cruzado 45000 68500 
Canadá notas de 1e2 Dótar 104820 106870 
Canadá notas maiores ..... Dólar 104870 s07320 

Dinamarca Coroa 17390 18830 
Espanha ... -— Peseta 18011 18131 
EUA notasdeteZ....... Dólar 143885  tarsas 
EUA notas maiores ....... Dólar 144835 147585 
Finlândia . Markka 29820 20480 
França ..: « Franco 20880 21450 

Halanda - Florim... 58870 59680 
rtanda ....... Libra 202850 206860 
Itália Lira Sosa s0e9 
Japão léne sa s869 
Noruega .... Coroa 20880 21830 
Reino Unido Libra 223885 

Suécia Coroa 20850 21300 
Suiça - Franco 79830 Bossa 
Venezuela Bolivar 7300 so 

fA) Todas as operações de venda estão sujeitas 20 imposto de & por mt 

RADIO 

    

ROL. 12.00 — Do Mar à Serra 
— EMISSOR DAS BEIRAS 

12.45 — Portugal de Lesa-L& 
RADIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda Média 

15.00 — Noticiário 
PROGRAMA 15.15 — Ciabe do Disco 

16.30 — Futurama 
6.45 — Abertura 18.060 — Aramto 

19,08 — Jornal da Noite 
19.30 — Expresso da Noite 
28.38 — O Mundo em Foco 
21.36 — Ponto Final 

7.08 — Jornal da Manha 

7.15 — Checelate ds Manhã 
5.00 — Simtomia 

19.06 — Caliber de Pra 

  

AVEIRO 

Bombeiros Velhos Diz 
«o 2233325122 

    

Bombeiros Novos e Socorros a Náufragos 

Centro Hospitalar Aveiro-Sul 25006/7/8 
Capitahia do Porto «- 23657-29648 

EDP ui... e 3056 
Guarda Fiscal ..... 2163 

GNR =sss 
GNR (Brigada de Trânsito) ... 2379 

PSP e ape s ge 022 

Serviços Municipalizados ............ 22631-23058 

«DIARIO DE AVEIRO» 24601 
Turismo eso 

ÁGUEDA 
Bombeiros Voluntários . 62591 

Hospital Es esa eus 

EDP Ses rerronibigiim 63557 
GNR o 62417 

Serviços Municipalizados (Avarias) 62229 

Delegação do «Diário de Aveiro» 63880 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — (056) 
Bombeiros Voluntários 62122 

Hospital 62133/4/6 

EDP E 64151/2 

Serviços Municipalizados 62762 

GNR 52593 

OVAR — (056) 
Bombeiros Voluntarios 

Hospital 
EDP 
GNR 
PSP 

  

Serviços Municipalizados 

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntários ( Arrifana) 212 

  

, 46 67809 -        
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HORIZONTAIS — | — Densidades; ama. 
2 — Fronteiriço: nivelar. 3 — Elas; redenhos; 
réus (abrev.). 4 — Itinerário; esteva; anel. 
5— O; agrada. 6 — Creme. 7 — Tiro; parti- 
cular (abrev.). 8 — Agora; pare!; mentira. 
9 — Adivinha; salgueiros; Cloro (simb.   

Arada (Ovar). E Hospital a BIS 
Beco — Macinhata do Vouga (Agueda). EDP 2017/89 
Cacia (Aveiro). GNR eq 

me (Oliveira de Azeméis). si iços Municipalizados —.. 22427-23540 
urtosa. 

Oliveira de Azeméis. VILA DA FEIRA — (056) 
S. João da Madeira. Bombeiros 32122-32157 

Estarreja. GNR 32451 
PSP 32022 

quim.). 10 — Gosto; espadarte. || — Am- 
PA A AS CRUZA para; enfurecer-se. 

PROBLEMA N.º 253 VERTICAIS — | — Enterre; mala. 2— Um 
gosto em meio de muitos dissabores; espaços. 
3 — Escarnece; nota musical; aqui; pref. que 
designa dois. 4 — Paciência; dia. 5 — Varie- 
dade de ágata fina; estará. 6 — Senhora; 
elem. de comp. de palavras que significa arte. 
7 — Britânico (abrev.); escavar. 8 — Vai- 
dade; briga. 9 — Arrás; dependências 
(abrev.). 10 — Custas; sopro; Alumínio 
(simb. quim.); descobri. 11 — Ebria; penedo. 
12 — Pessoa que não falta a festas; derrubar. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 253 
avidva 

— VIIsv — vHINDV — NOVS 
— WY — SadIaS — JT — VOT — dOLS 
— VIO — LAVd — 4 — VIVE — VLYN 
— ZVYd — | — ISSA — OUV — VAVX 
— VIA — UU — SOBUIZ — SV — EV SVA   — ONVIVI — VZIdd — SOdIOD 
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11.00 — Abertura e Onde Fica Isto? — 
«Terras Escondidas». 
11.30 — Espaço 11/13 
12.30 — Telenovela — «Vereda Tropical». 
13.15 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.00 — Abertura e Sumário 
18.07 — Tempo dos Mais Novos — «O Jovem 
Ramsay» e «Era Uma Vez». 
18.45 — País, País 
19.15 — Telemundo 
19.55 — O Livro Grande de Petete 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Boletim Meteorológico 
20.35 — Vamos Jogar no Totobola — O 75.º 
aniversário da GNR. 
20.40 — Telenovela — «Corpo a Corpo». 
21.30 — Noite de Cinema — «Alfie». Alfie, o 
Don Juan «cockney», o frio obcecado pelo sexo, 

começou por ser (sempre pela pena de Bill 
Naughton), uma peça radiofônica, e sucessiva- 
mente peça teatral, Mas... 
23.30 — 24 Horas 
23.45 — Remate 

RTP-2 

19.30 — Abertura e Notícias 
19.37 — Desenhos Animados — «Ricket 
Rocket». 
20.00 — Pare, Escute e Olhe — «No Bairro de 
St.º Amaro. 
20.3) — O Mundo Barroco — «A Idade do 
Barroco». O Barroco da França, da Holanda, da 
Bélgica da Gra-Bretanha e da Escandinávia onde 
o racional e o irracional convergem, 
21.25 — Notícias 
21.30 — Foi Exito na TV — Mike Sargent e 
Pedro Osório. 
22.10 — Últimas Notícias 

  

RTP-1 

11.00 — Abertura e Artistas Portugueses 
11.30 — Espaço 11/13 
12.30 — Telenovela — Vereda Tropical. 
13.15 — Jornal da Tarde 
18.02 — Abertura 
18.07 — Tempo dos Mais Novos + 
18.45 — País, País 
19.15 — Desporto 
19.55 — O Livro Grande de Petete 
20.00 — Telejornal 
20.35 — Telenovela — Corpo a Corpo. 
21.25 — Europa 
21.55 — México/86 

22.20 — As Aventuras de Sherlock Holmes — 
Mais um mistério que o famoso detective vai 
desvendar com a ajuda do fiel dr. Watson. 
23.20 — 24 Horas 
23.45 — Remate 

RTP-2 

19.30 — Abertura e Notícias 
19.37 — Desenhos Animados — O Recruta 
Bailey. 
20.00 — Conheça Melhor 
20.30 — A Família Vialhe 
21.30 — Notícias 
21.35 — Encontros Com... — Jorge Moyano. 
23.30 — Ultimas Notícias 

  

a 30 de Abril 

Principais acontecimentos registados no 
dia 30 de Abril: 

1789 — George Washington toma posse do 
cargo de primeiro Presidente dos 
Estados Unidos da América do 
Norte. 

1824 — Em Portugal, ocorre a revolta que 
ficou conhecida por « Abrilada». 

1838 — A Nicarágua torna-se independente, 
dissolvendo-se a Federação das Pro- 
víncias Unidas da América Central. 

1896 — Reune-se, pela primeira vez, o Se- 
nado argentino. 

1900 — Os EUA outorgam às Ilhas Hawai o 
estatuto de território. 

1902 — Morre o romancista francês Xavier 
Montepin. 

1919 — Morre, em Lisboa, o arquitecto 
Miguel Ventura Terra, autor de 
diversos projectos, nomeadamente a 
remodelação do Palácio de S. Bento 
(Lisboa), o Templo de Santa Luzia e 
a Igreja dos Anjos (Lisboa) entre 
outros. 

1927 — Violenta explosão numa mina de 
carvão em Everettville (Virgínia, 
EUA), provoca 97 mortos. 

1953 — Na Guiana, o Partido Popular Pro- 
gressista, do dirigente nacionalista 
Cheddi Jagan, ganha as primeiras 
eleições no país, então sob o do- 
mínio britânico. 

— Morre, em Lisboa, o compositor e 
maestro Raul Ferrão, autor de me- 
lodias populares, entre as quais 
«Abril em Portugal (Coimbra) ». 

1974 — O dirigente comunista Álvaro 
Cunhal regressa a Portugal após 14 
anos de exílio. 

1975 — O Govemo sul-vietnamita rende-se 
incondicionalmente aos comunistas 
do norte (Vietcong), pondo termo a 
29 anos de guerra civil. Simulta- 
neamente Saigão passa a chamar-se 
cidade Ho Chi Minh. 

1979 — O cargueiro «Asdod» torna-se no 
primeiro navio israelita a passar pelo 
canal do Suez, desde 1948. 

1980 — A Embaixada iraniana em Londres é 
assaltada por um grupo de três 
árabes armados, que fazem 21 re- 
féns. 

1983 — Mário Soares anuncia, em Madrid 
— onde se encontra em visita par- 
ticular para assistir ao encerramento   

Efemérides — o que tem acontecido 

  

do «Encontro na Democracia» — 
que o seu partido vai encetar em 
breve negociações com o PSD com 
vista à formação do novo Govemo.. 
Muddy Waters o cantor de «Blues» e 
guitarrista norte-americano que foi 
dos maiores influenciadores da 
moderna música popular, morre, em 
Downers Grove, lilinois (EUA), 
com 68 anos. 
O Irão liberta 32 prisioneiros ira- 
quianos feridos, transportando-os 
para Ancara para serem entregues à 
Cruz Vermelha Internacioanal. 
O ciclista Joaquim Agostinho sofre 
uma queda no final da quinta etapa 
da Volta ao Algarve, a qual lhe 
provocou fractura no crânio. Trans- 
portado, mais tarde, para uma cli- 
nica de Lisboa, onde foi submetido a 
intevenção cirúrgica ao cérebro, não 
saiu do estado de coma, vindo a 

falecer dias depois. 
— Uma criança de meses e uma mulher 

de 80 anos morrem devido à ex- 
plosão de uma bomba colocada 
pelas FP-25 na residência de um 
proprietário de S. Manços (Alente- 
jo). 
O ministro dos Negócios Estran- 
geiros, Jaime Gama, visita nos ar- 
redores de Maputo três fábricas de 
capitais portugueses. Mais tarde, 
Jaime Gama condecora o ministro 
dos Negócios Estrangeiros, Joaquim 
Chissano ocm a Grã-Cruz da Ordem 
do Infante D. Henrique. 
O Presidente dos EUA Ronald 
Reagan, segue de Pequim para 
Xangai, última etapa da sua visita 
oficial de seis dias à China. 
Cinco indivíduos armados assaltam 
a sede do «Diário de Notícias», 
levando 17 mil contos destinados ao 
pagamento dos salários. 
Angola torna-se o sexagésimo sexto 
país a aderir e assinar a Convenção 
de Lomé, um pacto entre a comu- 
nidade europeia e os países mais 
pobres do mundo. 

1984 — 

1984 — 

1985 — 

Este é o centésimo vigésimo dia do ano. 
Faltam 245 dias para o termo de 1986. 

Pensamento do dia: «A vida dura uma 
geração, um bom nome dura para sempre» 
— provérbio japonês.     
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Jogos Ibéricos: 

DESPORTO 

150 jornalistas portugueses 
em Cadiz 
A maior representação de sempre de profissionais 

da Comunicação Social portuguesa vai participar nos |l 
Jogos Ibéricos que decorrem em Cadiz, Espanha, de 2 a 
4 de Maio. 

O presidente do Clube de Jornalistas, Fialho de 
Oliveira disse ontem que «os Jogos, além de uma 
jornada impar nas relações dos dois povos, 
vão ser simultaneamente assinalados por 

diversas manifestações de carácter cultural». 

«Durante o encontro vão ser igualmente 

debatidos problemas que afectam os profis- 
sionais da Comunicação Social de Portugal e 
Espanha no ano do seu ingresso na CEE», 
salientou. 

Joaquim Letria proferirá na ocasião uma conferência 
sobre jornalismo, 

O cantor Janita Salomé participa também nos 
Jogos, integrado na comitiva portuguesa, efectuando 
um espectáculo. 

Entre os 150 profissionais de informação, 30 são 
mulheres que vão participar nas modalidades de futebol 
de salão, basquetebol, atletismo e natação. 

A equipa de futebol de salão da Agência Notícias de 

Portugal vai defender o título ibérica conquistado o ano 
passado em Tróia. 

À prova de futebo! de salão conta ainda com equipas 
” da ANOP, «Jornal de Notícias», RDP, além das equipas 

espanholas. 

As modalidades desportivas a disputar pelos 

jornalistas dos dois países são 0 xadrez, atletismo, 

basquetebol, futebol de 11 e de salão, golfe, natação e 

ténis de mesa. 

A representação de jornalistas do Porto sai da cidade 
invicta directamente para Cadiz em autocarro do 
Boavista, posto à disposição pelo presidente do clube 
major Valentim Loureiro. 

A representação de Lisboa parte em três autocarros 

  

às 8h15 de amanhã, quinta-feira, do Rossio. 
A deslocação da delegação portuguesa é apoiada 

oficialmente pelo Fundo de Fomento do Desporto, disse 
Fialho de Oliveira. 

Após os jogos nacionais de jornalistas, em 1984, 
has Açoteias (Algarve), a ideia de convívio desportivo 

entre colegas de profissão foi alargada, no ano passado, 
aos jornalistas de Espanha. 

Àssim, no Porto de Santa Maria, na Baía de Cadiz, 
300 jornalistas de Espanha e Portugal vão reunir-se com 

O mesmo espírito de convívio e confraternização, fora 
das pressões profissionais. que presidiu à ideia original 
dos Jogos. 

* O entusiasmo que esta edição suscitou nas Redac- 
ções portuguesas, determinou um volume de inscrições 

que ultrapassou o limite previsto pela organização dos 
Jogos. 

  

Zico regressa à Selecção brasileira 
Zico regressa hoje, quarta-feira, à Selecção do Brasil 

que defronta a Jugoslávia em encontro de preparação 
para o Campeonato Mundial de Futebol no México 

Zico que esteve afastado dos campos-devido a uma 
lesão no joelho, vai juntar-se aos seus companheiros de 
equipa, Falcão e Eizo, que vão defrontar a Selecção da 
Jugoslávia no encontro a disputar no Recife 

Os. três. jogadores não fizeram parte da equipa 
brasilerra-que-efectuou-uma-série-de jogos-de-prepa- 
ração para o Mundial-86 e que deixou algum desencanto 
perante as suas modestas exibições. 

«Com Zico de regresso, o Brasil vai recu- 
perar a sua personalidade», afirmou o seleccio- 
nador brasileiro, Telé Santana. 

«Não posso garantir que o Brasil ganhe o 

título mas vamos efectuar uma boa actuação 
na prova», acrescentou o técnico brasileiro. 

O encontro com a Jugoslávia é considerado como 
muito importante para a definição da equipa brasileira 
que vai jogar no México. 

O Brasil vai alinhar com a seguinte equipa para o 
jogo com a Jugoslávia: Leão, Leandro, Oscar, Mozer, 
Branco, Elzo, Falcão, Zico, Renato, Casagrande e 
Edivaldo, 

BRASIL ALTERA PLANOS DE PREPARAÇÃO 

A Selecção de futebol brasileira alterou os seu 
planos de preparação do «Mundial» do México para 

incluir 17 dias de adaptação à altitude num centro de 
treino situado nas montanhas, próximo da Cidade do 
México. 

A equipa vai utilizar o centro situado a 2 600 metros 
de altitude, financiada por uma empresa multinacional 

até à partida para Guadalajara onde disputará os jogos 
do Grupo «D». 

O vice--presidente da Federação -Nabi Abi-Chedio - 
anunciou que a equipa sairá do centro, próximo de 
Taluca, para disputar um jogo particular a 18 de Maio, 
contra a Universidade local. 

Santana referiu que fornecerá a lista definitiva dos 

22 futebolistas presentes no «Mundial», antes de 
defrontar, a sete de Maio, o Chile 

CEREZO AFASTADO DA SELECÇÃO 
DEVIDO A LESÃO? 

O médio Toninho Cerezo, uma das estrelas do Brasil 
no último Mundial-82 em Espanha, ficou ontem pra- 

ticamente afastado da Selecção brasileira de futebol 
depois de os médicos terem diagnosticado uma grave 
lesão muscular 

Cerezo, que milita no Roma da | Divisão italiana, 
lesionou-se há três semanas e os médicos da Selecção 
brasileira ainda não deram o seu veredicto, mas es- 

  

Clube da | Divisão belga declarado falido 
Um tribunal de Bruxelas declarou ontem oficial- 

mente falido o Clube RWDM, que disputa a | Divisão do 

Campeonato de futebol belga. 

Os fundos do clubé de Bruxelas, que venceu o Cam- 
peonato belga em 1975 e terminou na 13.º posição este 

ano, serão entregues à cidade de Molenbeek, uma das 

19 cidades que formam a Grande Bruxelas, até serem 
descobertos novos financiadores. 

O RWDM tinha 170 milhões de francos belgas em 

dívidas. (cerca de 555 mil contos) & precisava de um 
mínimo de 20 milhões de francos (cerca de 6.600 con- 

tos), para se manter em actividade, anunciaram fontes 

do clube. 

  

MINISTRO DA EDUCAÇÃO 

VAI ASSISTIR A TREINO DA SELECÇÃO PORTUGUESA 

O ministro da Educação e Cultura, João de Deus 
Pinheiro, assiste hoje, quarta-feia, pelas 16.30 horas 

aos trabalhos de preparação da Selecção Nacional de 

Futebol no Estádio de Jamor com vista ao Mundial no 
México 

A turma dos Quinas, orientada por José Torres. 
realiza um treino no. Jamor. já com a presença dos 

jogadores do Benfica e Belenenses, que têm estado 
ausentes da preparação em virtude da Final da Taça de 
Portugal no passado domingo 

O ministro da Educação e Cultura aceitou um convite 
da- Federação Portuguesa de Futebol (FPF) para um 
jantar com dirigentes e jogadores que se deslocam ao 
México, marcado para 0 hotel onde a equipa se encontra 

em estágio. 

pecialistaS que 0 examinaram opõem-se à sua presença 
no Mundial. 

«A cicatrização da lesão de/Cerezo pode demorar 
ainda mais três semanas, mas a recuperação total só 

será possível em seis meses» — afirmou o radiologista 
Enio Pereira. 

Pereira, especialista de um hospital de São Paulo, 
ande Cerezo se submeteu a um rigoroso exame tomo- 
gráfico computorizado, argumenta que o jogador deverá 
permanecer inactivo pelo menos três meses devido a 
uma lesão muscular, com a extensão de 1,5 centi- 
metros. 

«Qualquer esforço muscular poderá provocar a 
ruptura total do músculo» — sublinhou o responsável 
médico 

O médico da Selecção canarinha, Naytor Lasmar, 
reconheceu a gravidade da lesão, mas referiu que não 
será tomada nenhuma decisão antes de sexta-feira 
próxima. 

«A lesão de Cerezo é grave, mas ainda temos es- 
peranças de encontrar uma solução» — disse. 

O técnico da Selecção, Tele Santana, um admirador 
confessado do estilo de jogo veloz e dinâmico de Cerezo, 
não se manifestou ainda sobre os resultados dos 
exames médicos. 

O Brasil, uma das formações favoritas no Mundial 
(primeiro lugar na Bolsa de Apostas de Londres) integra 
o grupo «D» com a Espanha, Argélia e Irlanda do Norte 

  

Conselho Geral 

do Recreio de Águeda 

escolheu candidato 

à presidência da Direcção 
da próxima época 

— TRATA-SE 

DO ENG.º AUGUSTO COUTINHO 

O engenheiro Augusto Florindo Gomes 
Coutinho, empresário aguedense do ramo da 
construção civil, foi o candidatô escolhido pelo 
Conselho Geral do Recreio Desportivo de 
Agueda para ocupar a presidência da Direcção do 
Clube na próxima época 

O eng.” Augusto Coutinho, de 40 anos de 
idade, é membro da Assembleia Municipal de 
Águeda. tendo agora a possibilidade de vir a 
substituir Juvenal Mártins na presidência da 
colectividade. 

  

  

DISTRITAL 

DA IH DIVISÃO 

  

GAFANHA D'ÁQUEM, 1 

NEGE, 1 
Jogo no Parque Desportivo da Gafanha da Encar- 

nação. 
Árbitro: Celso Pinto, auxiliado por João Gonçalves e 

Hélder Paula. 
GAF. D'ÁQUEM — Adriano; Cecílio, Morei- 

ra, Freitas e Hernâni; Silvio, Evaristo e Varela 
(Aníbal); Anselmo, Teixeira e Álvaro. 

NEGE — Barbosa; Leonel, Costeira, Ramos 
e Nélson; Florêncio (Limas), Lobo e Rebelo; 
Tiago (Firmino), Hélder e Silva. 

Ao intervalo: 1-0. 
Marcadores: Anselmo (6 minutos) e Ramos (59) 
Acção disciplinar: cartões amarelos para Leonel é 

Barbosa. 
Jogo a definir bem o final da época, embora com o 

NEGE — já com a subida de divisão assegurada — a não 
se esforçar multo na primeira parte. Seriam mesmo os 
rapazes da Gafanha D'Áquem a inaugurar o marcador, e 
logo aos 6 minutos, num remate de Anselmo que não 
deu quaisquer hipóteses a Barbosa. 

A segunda parte foi bem diferente, agora com os 
rapazes da Gafanha da Encarnação a comandarem às 
operações, embora nem:sempre jogando bem. A igual- 
dade surgiria apenas aos 59 minutos, depois da bola ter 
sido rechaçada várias vezes pela defensiva contrária, 
tendo Ramos posto fim à situação depois de um canto 
excelentemente marcado por Hélder 

Num jogo tecnicamente muito pobre, a arbitragem 
esteve análoga. 

Avanca 
cortou relações 
com Macinhatense 

A Direcção da Associação Atlética de Avanca, na sua 
reunião de 21 do corrente decidiu o corte de relações 
com a Atlética Macinhatense, considerando. «o sr. 
Batista, dito amigo do Macinhatense, como pessoa não 
grata no campo da Fontela», conforme consta do 
comunicado emitido pelo Popular Clube de Avanca, 

Na mesma reunião a Direcção daquele clube decidiu 
«vetar até ao fim da época em curso a arbitragem 
chefiada por Pereira da Silva da G,D. Árbitros de Aveiro, 
em jogos a disputar pelas equipas da A.A, Avança» 

À decisão da Associação Atlética de Avanca baseou- 
-se, segundo refere aquele comunicado, «no vanda- 
lismo sofrido pela comitiva do futebol sénior, na sua 
deslocação a Macinhata do Vouga, em 20 do corrente 
mês» - 

Do facto foram apresentadas exposições à Asso- 
ciação de Futebol de Aveiro, relatando os antecedentes, 
Ojogo, as cenas de vandalismo é os comportamentos da 
autoridade e da equipa de arbitragem, segundo refere a 
comunicação daquele clube. 

Mais um «caso» para a A.F.A. analisar em final de 
época 

  

  

SPORT CLUBE BEIRA MAR 
Telefones — Sede: 22282 

Estádio: 22082 — Pavilhão; 27612 
Av, Dr. Lourenço Peixinho, 12 3800 AVEIRO 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
Convocatória 

ào abrigo do Art 64. dos Estatutos. convaco tados às 

Sócios do Sport Clube Beira Mar a reunirem-se em 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, na Sede deste Clube, no 
dia 7 de Maio de 1986, pelas 20,30 horas, com a seguinte 

Ordem de Trabalhos 

1— Apreciar e votar o Relatório e Contas do 
ano findo e o respectivo parecer do Con 

selho Fiscal, 
2 — Apreciar e deliberar propostas sobre 

futura gestão autônoma do Departa- 

mento de Futebol Profissional; 
3 — Deliberar acerca de quaisquer assuntos de 

interesse para o Clube 

do Art: 67º. não hi 
a mesma funcionará 

De acordo com o & um 
maioria absoluta de Si 
epois com qualquer nú 

Aveiro, 24 de Abril de 
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B6, 

    esidente da Assembleia Gera 
José Girão Pereira 

(+Diário de Aveiro, N.º 262, de 30-4-86)   
  

  

  

Leia, assine 

e divulgue o «DIÁRIO DE AVEIRO»      
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Moscovo pede ajuda 
ao Ocidente 

A União Soviética voltou-se ontem 
rara o Ocidente em busca de ajuda para 
conter o incêndio que lavra numa central 
nuclear na Ucrânia, enquanto uma nu- 
vem radioactiva se encaminha agora para 
à Leste europeu, depois de ter atingido a 
Escandinávia. A União Soviética classi- 
ficou ontem pela primeira vez o acidente 
como «desastre», numa emissão da Rádio 
de Moscovo, e repetiu que está a ser 
prestada ajuda às vítimas, mas não 
forneceu pormenores sobre número de 
vítimas ou a extensão da falha no reactor. 

Moscovo pediu oficialmente ajuda à Suécia e 
à Alemanha Federal, e especialistas nucleares de 
ambos os países dizem agora ser evidente que o 
núcleo de um reactor derreteu, o que acrescenta 
mais gravidade ao desastre. 

Os mesmos especialistas crêem que o in- 
cêndio continua lavrar na Central de Chernobyl, 
50 quilómetros a norte de Kiev. Um dos peritos 
opina que o acidente deve ter sido de tal 
magnitude que é tecnicamente incontrolável. 

Uma nuvem radioactiva atingiu parte da 
Polónia e ainda a Suécia, Noruega, Dinamarca e 
Finlândia durante o fim-de-semana, mas uma 
mudança na direcção dos ventos inverteu o 
sentido da sua deslocação e parece agora que vai 
passar pela República Democrática Alemã e pela 

Polónia e talvez «regressar» à União Soviética. 
Na Polónia, cuja fronteira ocidental fica a 

pouco menos de 500 quilómetros do local do 
desastre, o Governo afirmou que foram detec- 
tados «em quase todos os 200 centros de controlo 
elevados níveis de radioactividade», mas: ga- 
rantiu não haver perigo para a saúde pública. 

No Ocidente, o comissário da Comunidade 
Europeia para a Segurança Nuclear, Stanley 
Clinton Davis, afirmou que a Europa Ocidental 
nada tem a recear. 

A Comunidade Europeia — disse Davis, fa- 
lando em Dublin — vai pedir mais informações 
sobre a natureza do acidente e suas consequências 
imediatas, bem como informação actualizad: 
sobre osníveis de radioactividade. 

Especialistas suecos pensam que a fuga no 
reactor danificado foi já travada e informaram 
que os níveis de radiação estão a baixar, embora 
tenham sido registados valores cem vezes acima 
do normal quando chuva e neve com detritos 
radioactivos caíram ontem na costa oriental do 

pais. 
Apesar de todos os avisos oficiais de que não 

há perigo para a saúde pública entre os habitantes 
da Escandinávia, na Dinamarca houve um pri- 
meiro sinal de alarme com o «assalto» às 
drogarias e farmácias em busca de comprimidos 
de iodeto, que se pensam sejam eficazes no 
combate aos efeitos das radiações. 

O Instituto Radiológico Sueco declarou que 

  

Nova lei dos salários 
gone Liga To 
será aprovada hoje 

  

O Parlamento vai aprovar hoje, quarta-feira, ao 
princípio da tarde, em votação final global, a nova lei dos 
salários em atraso, que vai em parte revogar o decreto 
que sobre esta matéria o Governo publicou em Janeiro. 

O novo diploma prevê a suspensão das acções de 
despejo para os trabalhadores com salários em atraso, 
embora garanta o pagamento da renda ao senhorio pelo 
Fundo de Desemprego, através de uma forma a regu- 
lamentar pelo Governo. 

A nova lei resulta da tusão de três projectos de lei 
sobre o assunto, que tinham sido apresentados na 
Assembleia pelo PS, PRD e PCP. 

Estes projectos foram aprovados na generalidade 
pela Câmara de Deputados, após o que baixaram à 
Comissão Parlamentar de Trabalho para apreciação na 
especialidade e fusão dos respectivos textos. 

Terminada a sua aprovação na especialidade na 
Comissão, a nova lei sobe hoje de novo ao plenário do 

Parlamento para aprovação final global. 
Além da suspensão das acções de despejo, o 

diploma contém ainda outras inovações relativamente à 
legislação actualmente em vigor 

Uma delas é a que dá aos trabalhadores com salários 
em atraso a qualidade de credores prioritários da 
respectiva empresa, impondo que sejam pagos antes de 
todas as outras entidades credoras (incluindo o Estado) 

Outra alteração é a que permite que os referidos 
trabalhadores recebam um subsidio por cada três 

meses de salários em atraso, instituindo assim o 

pagamento de subsídios com carácter de rectroactividade. 

Outra novidade é a que prevê que logo que seja 
despoletada a situação de uma empresa em situação de 
não pagamento de salários, intervêm a Inspecção Geral 
do Trabalho e a Inspecção Geral das Finanças, que 
fazem estudos sobre a situação económico-financeira 
da firma. 

Estes estudos são apresentados ao Governo e, no que 
respeita ao efectuado pela Inspecção de Finanças, objecto 
de despacho dos ministros do Trabalho, das Finanças e 
ainda o membro do Governo encarregado da tutela da 
área. 

A nova lei determina ainda que a situação de 
empresa em atraso de pagamento de salários possa 
terminar com o pagamento integral dos ordenados (e 
restantes subsídios) em dívida, com a declaração da sua 
falência 

Entretanto, a nova lei conserva o direito que já 
tinham os trabalhadores com salários em atraso de 
celebrarem novo contrato de trabalho sem por esse 
facto perderem qualquer direito ou vínculo. relativa- 
mente à empresa que estava em divida para com eles. 

Mantém ainda a disposição já incluída na Lei do 
Orçamento para 86 segundo a qual devem ser 
suspensas as execuções fiscais relativamente a estes 
trabalhadores 

Entretanto, o novo diploma fixa juros de mora à taxa 

das operações bancárias activas (cerca de 26 por cento) 
ara o pagamento dos salários em atraso — disse uma 
“onte da Comissão de Trabalho da Assembleia 

  

(Da primeira página) 

fuelóleo/3.5 por cento de enxofre (26 escu- 
dos/kg). 

No que respeita aos gases de petróleo 
liquefeitos os novos preços são de 70 escudos 
para o quilo de propano garrafa e propano 
canalizado, 54 escudos para o quilo de butano 
granel e propano granel, 

o “comuni ado, o Governo peter ne      o baixos rendimentos, 

estas alterações introduzidas nos preços dos 
combustíveis, aprovadas no Conselho de 
Ministros de 24 de Abril passado e agora 
anunciadas. tiveram em vista assegurar um 
abaixamento mais significativo para os 
produtos com incidência fundamental na 
promoção e desenvolvimento das actividades 
produtivas. industrial e agricola, nos trans- 
portes e na satisfação das famílias de mais 

E as 

  

será inseguro entrar numa área de 60 quilómetros 
em volta do reactor de Chemobyl. Em Kiev, 
porém, habitantes contactados por agências 
ocidentais disseram não haver sinais do acidente. 

Um porta-voz da Embaixada da Alemanha 
Federal em Moscovo revelou que técnicos do seu 
pais a trabalhar em Kiev tinham sido informados 
ontem do acidente por um responsável da fábrica. 
Aparentemente, foi declarada uma «cintura de 
segurança» de 30 quilómetros em volta da 
Central. 

Os técnicos disseram à Embaixada que 
rumores de evacuação de localidades e de 
contaminação de águas parecem não ser exactos. 

A forma como a União Soviética começou 
por tratar o acidente, desagradou ao seus vizinhos 
escandinavos e o Primeiro-Ministro dinamar- 
quês, Poul Schlueter, declarou em conferência de 
imprensa ser «inaceitável» que Moscovo «não 
tenha informado sem hesitações» outros países. 

O professor alemão-federal Adolf Birkhofer 
considerou que o acidente parece ter sido mais 
grave do que o que é geralmente considerado 
como «o pior cenário possível» para desastres em 
centrais deste tipo. 

Em Bremen, outro cientista alemão-federal, 
o físico Jens Scheer, previu que o acidente pode 
causar, num prazo de dez anos, dez mil mortos 
em consequência de cancro de pulmão, em 
residentes num raio de 500 quilómetros em volta 
da Central. 

DOIS MIL MORTOS? 

O desastre da Central Nuclear de Chernobyl, 
nã Ucrânia, causou pelo menos dois mil'mortos e 
há muitas mais pessoas hospitalizadas sofrendo 
os efeitos de radiações — afirmou ontem uma 
residente de Kiev, citada pela agência UPI. 

A mesma fonte declarou que prossegue: a 
retirada de milhares de residentes na área 
atingida. 

«Oitenta pessoas morreram imediata- 
mente e cerca de duas mil a caminho dos 
hospitais», disse uma soviética que a UPI afirma 
ter contactos com os serviços hospitalares e de 
socorro, em conversa telefónica de Moscovo. 

A mesma fonte afirmou que autocarros idos 
de Kiev, bem como dois aviões e um helicóptero 
participaram na retirada de dez mil a quinze mil 

CATÁSTROFE NUCLEAR 

NEM OO TAI RN 

  

residentes em Pripyat, onde se localiza o reactor 

de Chernobyl. 
As autoridades locais também pediram aos 

militares ajuda. 
«Todo o Hospital “Outubro”, em Kiev, está 

repleto de pessoas que sofrem com os efeitos da 
radiação». 

Estas informações não foram imediatamente 
confirmáveis. Outros telefonemas para Kiev 
revelaram apenas que a vida na capital ucraniana 
decorre normalmente. 

Todavia, um residente ocidental na cidade, a 
terceira maior da União Soviética, declarou que 
muitos autocarros dos transportes públicos estão 
a ser utilizados na evacuação da área atingida. 

«Na segunda e terça-feira muitos auto- 
carros foram utilizados para trazer para aqui 
pessoas. Parece que há lá (no reactor) um 
fogo», disse um estudante ocidental. 

A primeira fonte citada pela UPI disse que o 
acidente se terá dado possivelmente na madru- 
gada de quarta-feira para quinta-feira e porme- 
norizou que a radiação registada a bordo de um 
avião que participou nas operações de evacuação 
atingiu níveis de 80 roentgens, quando a norma é 

12. 
«As pessoas não foram sepultadas em 

cemitérios normais, mas na aldeia de Pirogov, 
onde desperdícios radioactivos são habitual- 

mente enterrados.» 
«É tudo muito horrível e triste. Toda a 

cidade discute o caso. Está a ser feito tudo o 
que é possível para ajudar as pessoas», 
acrescentou. 

TASS ADMITE DOIS MORTOS 

A agência oficial soviética, Tass, admitou 
ontem pela primeira vez que o desastre nuclear de 
Chernobyl causou vitimas, referindo dois 

mortos. 
A agência, divulgando um comunicado 

governamental, afirmou ainda que a área 
próxima da Central ucraniana foi evacuada e que 
a «situação de radiação» foi estabilizada. 

O «auxílio médico necessário» foi prestado 
aos que dele precisavam. 

O acidente — acrescentou à nota — destruiu 
parte dos elementos estruturais do edifício que 
alojava o reactor. 

  

2.283 cartas 
Durante o més de Março a GNR 

apreendeu 426 veículos e 2.283 cartas de 
condução, refere o relatório de actividades 
ontem divulgado. 

No mesmo periodo as unidades da Guarda 
Republicana fiscalizaram 321.526 condutores 
e registaram um total de 36.297 infracções. 

Foram realizadas um total de 88.146 
acções, 44 mil das quais de polícia geral, 
10.218 de trânsito e cerca de 28 mil da própria 
guarda (instrução, guarda, etc.). 

Na totalidade dos postos espalhados pelo 
País (493), a GNR tomou conta de 3.852 
delitos, 1.369 dos quais casos de furto ou   

GNR apreendeu em Março 

de condução 
roubo, 1.136 de ofensas corporais, 71 de 
injúrias ou desobediência à autoridade, 109 de 
burlas e 2.366 de danos. 

Durante o mesmo período a GNR deteve 
igualmente 1.024 indivíduoso, 680 dos quais 
em flagrante delito, os restantes foram detidos 
a pedido de autoridades judiciais, policiais ou 
militares. 

Na sua acção fundamental, o patrulha- 
mento, os agentes da GNR percorreram dois 

milhões e oitenta e dois mil quilómetros, 
704.000 dos quais a pé, 1.593.416 de viatura 
e os restantes de velocipede e a cavalo,     

Comandos limpam a neve 
Novos preços dos combustíveis | no estágio 

a partir de amanhã da Selecção francesa 
Comandos do Exército francês tiveram ontem a 

missão de limpar o campo de treinos da Selecção 
francesa de futebol no estágio de altitude que está a 
decorrer em Font Romeu, a 1 800 metros acima do nível 
do mar 

O local de estágio dos jogadores franceses situado 
nos Pirinéus tem sido fustigado por tempestades de 
neve nos últimos dias, sendo necessário retirar 
Ra a neve que Ru 9 único campo de ia 

existentes, + 

  

As temperaturas abaixo de zero e as más condições 
atmosféricas têm afectado o plano de: treinos da 
Selecção francesa, não sendo de excluir que O técnico, 
Henri Michel, se decida pela mudança do local de 
estágio nos próximos dias 

Segundo fontes próximas da turma francesa, 

Sailiagousse, a 1500 metros de altitude, será uma 
alternativa a Font Romeu, pois dista a poucos 

- «quilómetros daquela focalidatie ss 
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e T1, Barra, vende-se. Telefo. 
nes 24447/28430 — Aveiro. 

e T3, vende-se em Esgueira. 
4.000 contos. Telefone 
311424 (depois 20 horas) — 

Aveiro. 

* VIVENDAS desde 2.200 
contos. Telef. 21434 — Aveiro. 

* VIVENDA NA BARRA, c/ter- 
reno, vende-se. Avenida 
principal, Telef. 21169 — 
Aveiro. 

  

e ARMAZÉM, aluga-se. Rua 
da Cabreira. Telef. 23571 — 
S. Bernardo. 

* ARMAZÉM/ESCRITÓRIOS, 
alugam-se. Telefone 28615 
— Aveiro. 

  

e SERRALHEIROS/FRESADO- 
RES, precisam-se. Telef, 
321674 — lihavo. 

e CARPINTEIRO MOBILIÁRIO, 
precisa-se. Telef. 94304 — 
Aveiro, 

  

* CALISTA 30 domicilio. Telef. 
21704 — Aveiro. 

  

* CANON — Máquinas escre- 
ver — Rua Capitão Sousa Pi- 
zarro, 23 — Aveiro. 

* AVES EXÓTICAS — Aqua- 
viva — Mercado Municipal, 
Loja 12 — Aveiro 

  

SE: 

EMPREGO 

— ESTA DESEMPREGADO 
— TEM MAIS DE 18 ANOS 
— TEM DISPONIBILIDADE 

DE HORÁ 
— TEM VONTADE DE 

TRABALHAR 

Inscrições, hoje 
das 15 às 19,30 horas. 

“Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 173-3.º Sala K 

3800 AVEIRO 

RIOS 

  

e PIONEER AKAI — Represen- 
tante «Al Caponeu — Ílhavo. 

e OCULISTA AVEIRENSE — 
Lentes contacto — Telefone 
25880 — Aveiro. 

* ÓLEO GIRASSOL — Centro 
Dietético Girassol — Aveiro, 

e «LESCITRESSE» AMPOLAS 
— Centro Dietético — Vagos. 

e JORNAIS, LIVROS, REVIS- 
TAS — Rua Luis de Camões, 

58 — Cacia. 

e FERRAMENTAS TÉRMICAS 
«STEINEL» — Import. p/ 
Portugal. F. Fonseca, Ld.*. 
Telefs. 26621/26572 — 
Esgueira. 

e TERMÔMETROS P/ BAILA- 
RINA — Import. p/ Portugal. 
F. Fonseca, Ld.*, Telefs 
26621/26572 — Esgueira. 

  

& OSCILOSCÓPIOS «HITACHI» 
E «PHILIPS», Agente distri- 
tal F. Fonseca, Ld.º. Telefs. 
26621/26672 — Esgueira. 

e REPARAÇÕES AUTOMÓ- 
VEIS — Rua Direita, 400 — 
Telef. 29653 — Aradas. 

e ESTOFADOR-DECORADOR 
— Ria — Rua Clube dog Ga- 
fitos, 25— Aveiro, ” 

e ARRAIOLOS — Restauro ta- 
petes/franjas — Rua do Car- 
ril, 64-1.º — Aveiro. 

e GELATARIA «PINGUIM» — 
Centro Oita — Aveiro. 

é CHURRASQUEIRA «A SALI- 
NAn— Visite-a — Aveiro. » 

e ALTARTE— Decoradores — 
Telef. 21101 — Aveiro. 

e OURIVESARIA BRANCO — 
Telef. 25524 — S. Bernardo. 

e LOJA DAS MEIAS — Telef. 
22454 — Aveiro. 

    

* SALÃO ROMA — Cabeleireira 
— Telef. 28589 — Aveiro. 

* CAFÉ CONCHA — Serviço 
de Cafetaria. Rua do Carmo, 
47-A— Aveiro 

e TALHO PEDRO ALBERTO — 
Rua Cônego Maio — S. Ber- 
nardo. 

e STAND VELOMOTORES — 
Motorizadas. Telef. 29359— 
S. Bernardo. 

* CAFÉ «MIMO» — Telef, 
24950 S. Bernardo. 

* DISCOTECA ESTÚDIO 1 — 
Oita — Telef. 27942 — Avei- 
ro 

e DESENHADORA TÉCNICA. 
Telef. 23469 — Aveiro. 

SCIDEL — Agente Philips — 
Telef. 25071 — Aveiro. 

* SAPATARIA «ANGEL» — 
Rua Combatentes G. Guer- 
ra, 21 — Aveiro, 

PEL RINCON — Refeições 
econômicas — Telef. 24626 
— Aveiro. 

» DAVID/ESTOFOS — Telef. 
94803 — Quintãs — Costa 
do Valado. 

e MINIMERCADO, trespassa- 
-se. Telef. 29448 — Aveiro. 

e ESTABELECIMENTO, tres- 
passa-se. Rua Luis de 
Camões, 108-12. Telef 
62270 — Águeda 

  

  

e AUSTIN-MINI, 1980, vende- 
-se. Bom estado, Telefone 
93710 — Aveiro. 

DESCUBRA AS DIFERENÇAS 
oltaped op seje) — q 
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ARROZ DE GORAZ 

1,200 kg de Goraz 
250 gr. de tomates 
200 gr. de cebolas 
2 folhas de louro 
1 pimento 
4 dentes de alho 
1 dl. de azeite 
1 ramo de salsa 
3folhas de hortelã 
250 gr. de arroz 

0,5 kg de ervilhas 
Sal, pimenta q.b. 

  

  

conouzir 

OU BEBER 

HA QUE E/COLHER 

    

  
    

Contribua para o desenvolvimento de Aveiro 

Leia, assine 
e divulgue o «DIA 

e 

11 

  

Faz-se um refogado com a cebola picada, o pimento 
cortado às tiras, o louro, os alhos, um raminho de salsa 
e o azeite. Quando a cebola começar a alourar, junta-se 
os tomates, as ervilhas e um copo de água, aproxi- 
madamente. 

Quando as ervilhas estiverem quase cozidas deita-se 
o goraz cortado às postas, tempera-se com sal & 
pimenta e deixa-se cozer cerca de 7 a & minutos. Logo 
que o peixe estiver cozido, retira-e para uma travessa, 
juntamente com as ervilhas. 

No tacho em que se cozeu o peixe, junta-se mais 
água para cozer o arroz. Junta-se, por fim, a hortelã ao 
arroz e serve-se com o peixe e as ervilhas. 

  

VITELA ASSADA 
À MODA DE LAFÕES 

Vitela 
Sal 
Batatas 

Molha-se uma porção de vitela da alcatra sem a 
laver e rola-se em sal. Enfia-se num espeto de ferro e 
põe-se a assar nas brasas. 

Deve ter-se o cuidado de andar de volta com o 
espeto para a came ficar assada por igual, não à 
deixando secar. 

Depois de assada, tira-se do espeto e coloca-se 
numa travessa abafando-a bem para largar o molho. 

Serve-se com batatas fritas ou aferventadas e fa- 
cultativamente com rodelas de cebola crua. 

RIO DE AVEIRO» 
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Oito diferenças distinguem estes dois PR a Não contam, obviamente, diferênças resultantes de eventuais imperfeições do próprio desenho. 

Tente descobri-las e se o conseguir em 2 minutos, tanto melhor.  



Última 
Armas americana 

    

página 
ANO N(o0 O 
ETAALUER 

começaram a che 
O lider dos rebeldes angolanos, Jonas Savimbi, 

afirmou que a ajuda militar norte-americana à UNITA 
começou a chegar e parece constituir o início de um 
vasto programa de assistência, foi ontem revelado. 

Savimbi, falando sexta-feira aos jornalistas em 
Munhango, cidade ferroviária do centro do País, sa- 
lientou que os soldados governamentais, auxiliados por 
forças cubanas e soviéticas, deviam lançar a sua maior 

ofensiva contra a UNITA no próximo mês. 
Ádiantou que um ataque em três frentes visaria pôr 

fim à União Nacional para Independência Total: de 
Angola (UNITA) e destruir o quartel-general da Jamba, 
no sul do país. 

Savimbi, a quem o presidente norte-americano, 
Ronald Reagan, prometeu, no princípio deste ano, 15 
milhões de dólares de ajuda encoberta, afirmou que à 
ajuda não legal começou a chegar em 18 de Abril. 
Recusou-se a dizer se tinha recebido algum míssil anti- 
-aéreo Stinger. 

Interrogado sobre se seguiria mais ajuda, Savimbi 
respondeu: «penso que a promessa que obtive da 
administração é que isto é o princípio, não é o fim». 

Peritos da defesa sul-africanos afirmaram que os 
mísseis Stinger aumentariam bastante o poderio militar 
da UNITA, que não dispõe de aviação mas pode 
ita, Migs-23, de fabrico soviético, e helicanhões 

ind. 

Savimbi, envergando um camuflado e falando sobre 
O auxílio que estão a receber dos Estados Unidos 
adiantou: «O processo de auxílio começou mas ainda 
não chegaram as armas, embora esperemos que es- 
tejam a chegar». 

E Pressionado a dizer sobre se os mísseis Stinger já 
tinham chegado, Savimbi declarou: «Talvez sim, talvez 
não». 

Os jornalistas que viajaram 700 quilómetros durante 
três dias e duas noites num camião aberto desde uma 
pista de aviação improvisada na selva perto da fronteira 
com a Namíbia até se encontrarem com Savimbi, 
chegaram ontem à África do Sul. 

MUNHANGO (ANGOLA) — O lider da UNITA, Jonas Savimbi, verifica as suas tropas entrin- 

   * E 

cheiradas, pois segundo ele próprio afirmou aos jornalistas, o Governo angolano está a preparar 
a sua maior ofensiva militar de sempre, contra a UNITA. 
  

  

Cancros sem cura e outros casos desesperados são 
a clientela habitual de um dormitório sombrio em 
Pequim, onde os doentes fazem bicha para serem 
tocados pelas mãos de Xun Yunkun. 

O homem que parece ser a última esperança de 
sobrevivência de muitos dos doentes que o visitam não 
é, no sentido habitual do termo, um curandeiro com fé, 
embora tenha um retrato de Jesus Cristo na sua 
secretária. 

Xun Yunkun é um especialista da ancestral arte de 
Qigong, uma disciplina que os crentes afirmam poder 

es a força da vida do indivíduo, designada por 
«dio. 

O curandeiro, de 54 anos, considera que o seu 
desempenho não tem uma origem sobrenatural como 
em Jesus Cristo, 

«Trata-se apenas de usar a energia humana para 
curar seres humanos», afirma. 

No seu hospital improvisado na parte ocidental da 
capital chinesa, Xun tenta curar uma mulher de 30 anos, 
paralisada depois de um ataque. 

Os seus olhos aumentam e o seu corpo enrijece à 
medida que concentra a força da vida nas suas mãos. 

ho mesmo tempo fixa hipnoticamente a paciente e 
começa a transmitir a força das suas mãos para algumas 
partes do seu corpo. 

Enquanto massaja as suas costas, 0 curandeiro 
chinês pede-lhe para contar ao repórter da REUTER os 
seus progressos para retomar o uso dos seus membros 

«Quando aqui vim não podia falar», disse a paciente 
com a boca parcialmente imobilizada, «o sr. Xun é sem 
dúvida um curandeiro miraculoso». 

Referindo-se aos mestres que aprenderam a con- 
trolar a arte do «Qigong» de forma a poder desferir 
golpes em blocos de pedra considera que se trata 

meramente «de habilidades que não beneficiam nin- 
guém». «Eu uso a força para curar». 

«Qigong» é a mais antiga terapia de cura da China e 
utiliza 05 mesmos princípios básicos da Acunpunctura, 
o método de cura com agulhas que se espalhou por todo 
o mundo. 

Na opinião do mestre Xun, os métodos de cura que 
utiliza «são o último recurso para muitos doentes». 

«As pessoas ficam espantadas porque eu não uso 
medicamentos, agulhas ou instrumentos cirúrgicos, 
apenas as minhas mãos». 

«Curei completamente dez casos de cancro e 
consigo quase sempre adiar os seus efeitos», afirma 
Xun frisando que cerca de 90 por cento das vitimas de 
ataques e de paralisia «saem a andar sem ajuda». 

Os representantes da medicina ortodoxa são, como 
de costume, reservados quanto às virtudes da terapia de 
Xun. 

O médico Patrick Pau, da Associação Médica de 
Hong Kong, confessando-se embora um leigo na arte do 
«Qigong», sublinha que duvida muito que resulte no 
caso do cancro. 

«Se houvesse tal cura deveria ter chegado ao mundo 
(exterior) médico. 

Cada consulta custa aos doentes de Xun 1.80 
dólares (cerca de 300 escudos) o que transforma o seu 
hospital numa fonte de receitas a nível nacional, facto 
impossível de prever apenas há dez anos atrás em plena 
revolução cultural. 

«Nesse tempo chamavam-lhe bruxaria, por isso 
entoava slogans maoistas como toda a gente e gritava 
contra a cura pelo tacto», disse Xun referindo-se a esse 
período. 

Desde então, o «Qigong» recebeu protecção oficial, e 
em Fevereiro foi formada uma Sociedade Nacional com 

o objectivo de classificar e descrever a força matafísica. 
Contudo, esse apoio e proteção aparentam ser 

insuficientes já que uma cientista, Gu Hansen, que 
procura desmistificar e explicar a arte da cura pelo tacto, 
não tem obtido qualquer auxílio governamental nos 
seus esforços para reproduzir a força através de 
máquinas. 

«Muitos funcionários ainda a encaram como uma 
ciência feudal», afirma Hansen. 

Mesmo depois de lhes ter mostrado cassetes de 
vídeo com as minhas máquinas a curar pessoas, alguns 
ainda permanecem cegos». 

Quando fala das «suas máquinas» a cientista refere- 
-Se a um engenho mecânico desenvolvido em 1978 que 
tenta recriar a força da vida sob a forma de uma corrente 
que compreende diferentes formas de energia, incluindo 
raios ultra-violetas. 

«O tratamento mecânico é superior à Acum- 
punctura, que não tem nenhuma força interna, e à cura 
pelo tacto, porque esta não pode seleccionar pontos 
específicos do corpo do paciente com tanta precisão», 
afirma Hansen. 

A cientista vende as suas máquinas por 6.500 dó- 
lares cada, mas até agora ainda não foram feitos testes, 
por autoridades médicas ocidentais, que comprovem a 
sua eficácia. 

O curandeiro chinês é céptico em relação à abor- 
dagem «científica» do «Qigong» feito por Gu Hansen. 

«É demasiado superficial classificar a força de cura 
pelo tacto como se tratasse apenas de alguns elementos 
físicos, e ao mesmo tempo denigre a ancestral arte do 
«Qigong-. 

James Kynge (Reuter/NP) 

  

PELO MUNDO 
HOLDEN ROBERTO NÃO 

CONSEGUIU APOIO AMERICANO 
Holden Roberto, líder do grupo de guerrilha da 

Frente Nacional de Libertação de Angola (FNLA), 
disse ontem ter terminado uma visita aos Estados 
Unidos sem ter recebido qualquer apoio por parte da 
Administração norte-americana. O líder da FNLA, 
que se encontra exilado em Paris, afirmou que 
mantém a mesma coragem e não vai desistir até 
Washington lhe dar o seu apoio. «Não perdi a 
coragem e vou manter os esforços necessários para 
obter o apoio dos Estados Unidos» — acrescentou 
Holden Roberto. O guerrilheiro angolano adiantou, 
por outro lado, que lhe foi prometido um apoio de 
200 mil dólares em mantimentos, oferecido por um 
grupo de militares norte-americanos reformados. 
O líder da FNLA disse que efectuou diversos 
encontros «secretos» com autoridades da 
Administração dos Estados Unidos. 

CHOCARAM DOIS AUTOCARROS 
NO SALVADOR: 14 MORTOS 
Catorze pessoas morreram e mais de 50 ficaram 

feridas após uma colisão de dois autocarros de 
passageiros, registada a Norte de San Salvador — 
informou ontem uma fonte da Cruz Vermelha Inter- 
nacional. O porta-voz Pedro Varela adiantou que o 
acidente ocorreu no domingo à tarde na auto- 
-estrada próximo do porto de Acajutia, a 84 quiló- 
metros ao Norte de San Salvador. Pelo menos 29 
feridos encontram-se ainda em estado grave — 
acrescentou a mesma fonte. Os motoristas dos dois 
autocarros encontram-se entre as vítimas mortais. 

ISRAEL EXPULSA ESTRANGEIROS 
EM SITUAÇÃO ILEGAL 

Israel tenciona expulsar cerca de 6 000 traba- 
lhadores estrangeiros em situação ilegal no pais 
— noticiou segunda-feira o jornal «Yediot Ahronot». 
O Ministério do Interior, a polícia e os serviços de 
emprego iniciaram uma operação conjunta para 
deportar os estrangeiros que trabalham em Israel 
sem as devidas licenças — acrescentou o jornal. Na 
sua maioria, Os trabalhadores estrangeiros em Israel 
chegaram a este país como turistas, tendo encon- 
trado depois trabalho em restaurantes e na indústria 
turística. O jornal não especificou a que países 
pertencem os trabalhadores estrangeiros em risco 
de serem deportados. Israel tem uma taxa de 
desemprego de cerca de 7 por cento. 

PRESIDENTE AFEGÃO 
ESTÁ DOENTE 

O Presidente afegão, Babrak Karmal, esteve 
ausente no domingo de um desfile militar em Kabul 
porque o seu tratamento médico na União Soviética 
está a demorar mais do que o esperado — disseram 
funcionários afegãos citados ontem por diplomatas 
ocidentais. Os diplomatas disseram não ter infor- 
mações sobre a natureza da doença de Karmal, 
admitida pela primeira vez desde que ele deixou a 
capital afegã, a 30 de Março último. Os mesmos 
diplomatas acrescentaram que, aparentemente, 
Karmal não foi afastado do cargo, apesar das 
críticas ao seu Governo formuladas recentemente 
pelo diário soviético «Pravda». 

IRÃO DIZ TER MORTO 
4 MIL IRAQUIANOS 

Um total de 4 000 iraquianos foram mortos ou 
feridos por tropas iranianas que avançaram dois 
quilómetros na Península de Faw, no Sul do Iraque, 
numa ofensiva durante a noite de ontem, disse a 
agência noticiosa iraniana IRNA. «As forças islá- 
micas do Irão reforçam agora as suas posições», 
disse a agência, continuando: «o avanço parou mas 
a ofensiva final ainda não teve início». O lrão 
recrutou dezenas de milhares de voluntários no mês 
passado e alguns diplomatas previram uma grande 
ofensiva. A agência disse ainda que quatro brigadas 
iraquianas foram destruídas e capturadas armas 
pesadas. As forças iranianas atravessaram o 
Estreito de Shatt Al-Arab em Fevereiro para capturar 
a extremidade Sul da Península de Faw. A ofensiva 
de hoje foi a maior desde essa data. 

VIOLÊNCIA NA ÁFRICA DO SUL 
CONTINUA A CAUSAR MORTOS 

Um homem morreu, dois ficaram feridos e um 
comboio danificado em diversos ataques com 
bombas e fogos postos durante a noite — informou 

ontem a polícia sul-africana. A morte ocorreu na 
segunda-feira à noite na localidade negra de 
Guguletu, perto da cidade do Cabo, quando uma 
bomba incendiária foi lançada contra um carro 
particular, atingindo o condutor, um mestiço, € 
ferindo um negro que viajava com ele, Em Tembisa, 
uma localidade negra nas proximidades de Joanes- 
burgo, um comboio e uma cervejaria foram dani- 
ficados com bombas incendiárias e vários tiros 
foram disparados contra um veículo da polícia. Em 
Mohiakeng, mais para ocidente, um homem ficou 
gravemente ferido quando uma casa foi alvo de um 
ataque com uma bomba incendiária, e na localidade 
de Graskop, a casa de um polícia foi incendiada 
— disseram as autoridades. 
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